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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Incompleta, reforma política: especialistas 
Como retrógrada e incompleta, porque centraliza el control de los órganos locales en el 
gobierno federal y omite evaluaciones de eficiencia y desempeño para quienes deseen 
reelegirse, consideraron los politólogos de la BUAP Paulino Arellanes Jiménez y Nicéforo 

Rodríguez Gaytán la reforma política aprobada por la Cámara de Senadores. (sic) (El Sol 
de Puebla) 

  

  

 
 

Puebla, sumida entre la violencia, el hambre y las mentiras de Moreno Valle 
Después de haber escuchado el martes al Secretario de Seguridad Pública del Estado, 
Facundo Rosas Rosas, de que Puebla es primer lugar en eficiencia, aunque no especifica 
en qué, nos imaginamos que es en el rubro de inseguridad (QUE NO SEGURIDAD), 
porque las estadísticas así lo apuntan. Los ciudadanos poblanos viven entre la zozobra, la 
delincuencia, el robo, el asalto, el secuestro, el hambre, la pobreza, la marginación y las 
mentiras del Gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. (Heraldo) 

   

 

 

Multiplican videovigilancia 
La segunda etapa del proyecto Centinela fue inaugurada con la Plataforma de 
Videovigilancia en las instalaciones del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata 
(CERI). La inversión fue de 40 millones de pesos, de manera tripartita entre los gobiernos 
federal, estatal y municipal, igual que la primera etapa, con el mismo monto, en la 

colocación de cámaras. (Síntesis) 
  

 

 

Desmantelan diputados a las juntas auxiliares 

El Congreso estatal puso fin a 50 años de confusión legal en torno a las juntas auxiliares. 
Con la reforma a la Ley Orgánica Municipal, serán órganos desconcentrados de gobierno. 
Por unanimidad en la sesión ordinaria, los diputados votaron la iniciativa, sin embargo, 
aún no se regula que los partidos políticos no participen en los plebiscitos, ya que el 
ordenamiento que se dio fue de tipo administrativo. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Al desempleo, consejeros y magistrados electorales 

La permanencia de Armando Guerrero Ramírez, y de los ocho consejeros restantes del 
Instituto Electoral del Estado de Puebla, así como de los tres magistrados del Tribunal 
Electoral de Puebla, quedará en suspenso hasta que se definan a los 11 integrantes del 
Consejo del Instituto Nacional Electoral (INE), por lo que su salida se podría oficializar 

hasta mediados de 2014, pues con la reforma política que aprobó el martes el Senado y 
que ya fue enviada a la Cámara de Diputados, los 32 titulares de los órganos locales de 

los estados tendrán que presentar su renuncia en un periodo no mayor a 120 días a partir 
de la publicación en el Periódico Oficial de la Federación. (Cambio) 

  
 

 

INE atenta contra el federalismo mexicano 
Los académicos de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), de la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) y del Instituto Tecnológico y de Estudios 
Superiores de Monterrey (ITESM) campus Puebla, Francisco Rodríguez Escobedo y Paulino 

Ernesto Arellanes, Alejandro Guillén Reyes y Marlón Santillán Quiroz. (Milenio digital) 
  
 

 

El Congreso pide que Semarnat cancele el permiso para la mina en 
Tlatlauquitepec 

El Congreso del estado aprobó enviar un exhorto al gobierno de la República, que preside 
Enrique Peña Nieto, para que la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) cancele la autorización a la minera Autlán para que busque oro en el 

municipio de Tlatlauquitepec. (La Jornada de Oriente) 

 
 

TITULARES DIGITALES 
 

http://impreso.milenio.com/
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Revela PISA caída de alumnos poblanos en matemáticas y lectura 
Aunque a nivel nacional los estudiantes mejoraron en el aprendizaje de matemáticas y 
lectura, en Puebla los jóvenes de 15 años tuvieron un retroceso en ambas materias, 
según los resultados del análisis “PISA 2012: México” elaborado por la Organización para 
la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). (e-consulta) 

 

 

 

 

Develan letras de oro del ‘Centenario del Ejército Mexicano 1913-2013’ 
El Congreso del Estado de Puebla incorporó en su muro de honor la leyenda "Centenario 
del Ejército Mexicano 1913-2013" como un reconocimiento a su labor, lealtad, valor y 
patriotismo. El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra 

Piña, señaló que la distinción hecha a las fuerzas armadas corresponde al cumplimiento 
de su compromiso como garantes de la soberanía y la seguridad nacional. (Periódico 
digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Desarrollo sustentable eficaz para un crecimiento ordenado en Puebla 
Puebla Capital requiere de un programa de desarrollo sustentable y de desarrollo social 
eficiente y eficaz para lograr el crecimiento ordenado. En lo anterior coincidieron los 
ponentes Carlos Anaya Rodríguez, director de Coparmex; Norberto Anaya Aquino, 
Director del Centro de Estudios Económicos y Regionales de México; Rafael Herrera Vélez, 
integrante de Actívate por Puebla; Salvador Cuenca Autrán, Consejero del Consejo de 

Organismos Empresariales (COE), y Carlos Martínez Domínguez, Profesor del Tec de 
Monterrey, en el segundo día del Foro Ciudadano denominado “Desarrollo Urbano 
Sustentable y Crecimiento Metropolitano”. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Congreso de Puebla apoyará Reforma Política: Riestra 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso de Puebla, 
Mario Riestra Piña, avaló la Reforma Política que autoriza la reelección de alcaldes, 
diputados federales y senadores, así como la creación del Instituto Nacional Electoral 

(Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Plantea PAN anular mimos a petroleros 
El PAN planteó que la reforma energética incluya la salida del sindicato del Consejo de 

Administración de Pemex y eliminar sus privilegios.. (Reforma) 
  
 

 
Se 'acuartelan' para reforma energética 

Grupos parlamentarios reservaron habitaciones en hoteles aledaños a la sede del Senado 
con el fin de que los legisladores no abandonen la zona y se encuentren disponibles para 
darle trámite en cualquier momento, en comisiones y en el pleno, a la reforma energética 
(El Universal) 

 
 

 

 

“Nada detendrá al senado”: Gamboa 
Las bancadas de PRI y PAN se alistan para iniciar hoy el proceso formal para la reforma 
energética, con una propuesta que permitiría abrir a 100 por ciento la inversión privada 
en el sector eléctrico y petrolero, con base en el modelo "Petrobras" para que pueda jalar 
recursos que hoy se dirigen a Brasil.. (Milenio digital)  

  
 

 

 

Rastrea  EU al día cientos de millones  de celulares 

La Agencia de Seguridad Nacional de Estados Unidos recauda diariamente más de 5 mil 
millones de registros de ubicación de cientos de millones de celulares en el mundo que le 
permiten detectar redes de interrelaciones entre usuarios mediante un programa de 

espionaje mucho más grande en escala que los antes revelados en los documentos 
secretos filtrados por Edward Snowden, reporta hoy el diario The Washington Post. (La 
Jornada) 

  
 

 

Slim: no hay país sin empresa dominante 
El presidente vitalicio de Grupo Carso aseguró que no existe país donde no haya prácticas 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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de dominancia, por lo que exhortó al gobierno mexicano a ofrecer seguridad jurídica y a 
promover la competencia en las telecomunicaciones. (El Economista Digital) 

  
 

 

Mexicanos Primero culpa a FCH del fracaso en prueba PISA 
Claudio X. González, presidente de la organización civil Mexicanos Primero, dijo que los 
resultados de la prueba PISA 2012 son “decepcionantes y preocupantes” y evidencian 

nuestro gran atraso en el terreno educativo. (Crónica Digital) 
  
 

 

Pemex podría elegir a socios; ultiman detalles de la reforma energética 
El dictamen de la Reforma Energética que se prevé presentar hoy en el Senado incluye la 

aplicación de la ronda cero para que Petróleos Mexicanos (Pemex) pueda escoger los 
campos a trabajar y para que en los ya asignados puedan participar empresas privadas, 

nacionales e internacionales. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Puebla está a la vanguardia en video-vigilancia 

Al poner en marcha la segunda etapa del proyecto Centinela de video vigilancia, el alcalde Eduardo Rivera Pérez y 
el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas coincidieron al señalar que el nuevo equipo de alta tecnología optimizará 

la seguridad de los poblanos. Eduardo Rivera Pérez indicó que la inversión de 120 millones de pesos cubre la 
compra e instalación de más de 300 cámaras de monitoreo urbano, 18 lectores de placas —ubicados en tres 
avenidas principales—, la Unidad de Control de Mando Móvil, la instalación de mapas de 10 kilómetros de fibra 
óptica, 10 estaciones de servicio para operadores, dos casetas de monitoreo y la adquisición de drones. “Seremos 
uno de los municipios con mayor infraestructura de video vigilancia en el país. Con esto hemos incrementado el 

apoyo al Ministerio Público pasando de 90 videos aportados en 2012 a 227 en lo que va de 2013”, apuntó el edil. 
(Redaccion) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115342  
 

 
 

CAMBIO  

 En marcha 2da etapa del proyecto Centinela 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle y el alcalde de la capital, Eduardo Rivera Pérez, pusieron en marcha 
la segunda etapa del proyecto Centinela, el cual tiene como objetivo fortalecer la vigilancia de la ciudad a través de 
una plataforma tecnológica que ya opera a través de las cámaras de vigilancia, y que en total tuvo un costo de 120 

millones de pesos que fueron financiados de forma tripartita entre el gobierno municipal, estatal y federal. La 
primera etapa consistió en la colocación de 600 cámaras de vigilancia en el primer cuadro de la ciudad y puntos 
estratégicos, con lo que Puebla se convirtió en pionera a nivel nacional en materia de monitoreo a través de las 
cámaras que opera el Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI).. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38121-inauguran-moreno-valle-y-rivera-
2da-etapa-del-proyecto-centinela  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Avala edil cambio de juntas auxiliares 
El presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), Eduardo Rivera Pérez, dijo estar de acuerdo sobre las 
modificaciones que sufrirán las juntas auxiliares de Puebla ante la reforma a la Ley Orgánica Municipal, que lleva 

a estas jurisdicciones a ser órganos descentralizados del gobierno municipal. A efecto de la polémica que desató 
el tema al interior del Congreso local, Rivera Pérez pidió que se respete el trabajo de los legisladores, ya que 
fueron ellos quienes analizaron a fondo el tema. Sin embargo, destacó que las administraciones siempre tienen 
aspectos que mejorar después que las reformas son aprobadas, sobre todo porque siempre se debe pensar en 
mejorar la calidad de vida de quienes viven en juntas auxiliares. En materia de seguridad, Rivera Pérez no dudó 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115342
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38121-inauguran-moreno-valle-y-rivera-2da-etapa-del-proyecto-centinela
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38121-inauguran-moreno-valle-y-rivera-2da-etapa-del-proyecto-centinela
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en mencionar que este rubro debe ser atendido por el municipio, en especial porque así los policías gozarán de 
capacitación que incluso los avale en el uso de armas de fuego. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/nota-avala-edil-cambio-de-juntas-auxiliares-66864.html#.UqBUR-Wv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Expropiar casonas, trabajo de próximo edil: Rivera 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, aclaró que está a menos de 70 días de finalizar su trienio, por ello 
el ayuntamiento no tiene la facultad para expropiar los inmuebles privados que están en completo deterioro en el 

centro histórico, advirtió que será trabajo de la siguiente administración resolver el problema. Apuntó que 

Protección Civil ha girado notificaciones a los dueños de los inmuebles privados para que sepan que tienen que 
reparar sus propiedades. “Nosotros no tenemos la facultad legal ni administrativa para poder desalojar alguna 
persona”.  Rivera Pérez señaló que en caso de recurrir a una expropiación de las casonas, esta medida debe de 
ser analizada para determinar si pueden o no quitárselas a los particulares. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/nota-expropiar-casonas,-trabajo-de-próximo-edil-rivera-66863.html#.UqBUiOWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Anuncia Gali primera obra con PPS   
El presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad, anunció que durante su administración promoverá el esquema 

de Proyectos para la Prestación de Servicios (PPS) y la primera obra a detonar, será el Cuartel Metropolitano de 
Formación Policial. Defendió este modelo financiero debido a sus resultados en el gobierno estatal, con la finalidad 
de canalizar más recursos del presupuesto ordinario a otras prioridades del municipio como la obra pública. En 
conferencia de prensa previo al cuarto foro ciudadano "Desarrollo Urbano Sustentable y Crecimiento 
Metropolitano", declaró que el proyecto tendrá una inversión de 320 millones de pesos. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3214415.htm  

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Desmantelan diputados a las juntas auxiliares 
El Congreso estatal puso fin a 50 años de confusión legal en torno a las juntas auxiliares. Con la reforma a la Ley 

Orgánica Municipal, serán órganos desconcentrados de gobierno. Por unanimidad en la sesión ordinaria, los 

diputados votaron la iniciativa, sin embargo, aún no se regula que los partidos políticos no participen en los 
plebiscitos, ya que el ordenamiento que se dio fue de tipo administrativo. Durante la sesión, con 40 votos a favor, 
la soberanía aprobó las reformas a la Ley Orgánica Municipal para que los ediles auxiliares se conviertan en 
verdaderos auxiliares administrativos en beneficio de los pobladores, a fin de que rindan cuentas, propicien 
desarrollo en sus comunidades y mantengan la convivencia sana y segura. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115334  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Cumple Comuna de Puebla con requerimiento sobre seguimiento presupuestario  
El Ayuntamiento de Puebla cumplió con un requerimiento del Órgano de Fiscalización Superior del Estado de 

Puebla (Orfise) al aprobar hoy —en sesión de Cabildo extraordinaria— el dictamen presentado por la Comisión de 
Patrimonio y Hacienda Municipal, sobre la información contenida en los Formatos de Seguimiento a los Programas 

Presupuestarios 2013, los cuales corresponden al primer semestre del año en curso. La regidora Irma Adela 
Fuentes expuso que Puebla es el único municipio de la entidad que está armonizado en sus seguimientos y puede 
sin problema solventar una solicitud de este tipo, dijo que este es un ejemplo más de la transparencia con la que 
se manejan los recursos en Puebla. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/cumple_comuna_de_puebla_con_requerimiento_sobre_seguimiento_presup
uestario#.Up_ThuWv5KY  
 

http://www.ngpuebla.com/nota-avala-edil-cambio-de-juntas-auxiliares-66864.html#.UqBUR-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-expropiar-casonas,-trabajo-de-próximo-edil-rivera-66863.html#.UqBUiOWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3214415.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115334
http://periodicodigital.com.mx/notas/cumple_comuna_de_puebla_con_requerimiento_sobre_seguimiento_presupuestario#.Up_ThuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/cumple_comuna_de_puebla_con_requerimiento_sobre_seguimiento_presupuestario#.Up_ThuWv5KY
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PERIODICO DIGITAL 

 En peligro de colapsar 14 casonas del Centro Histórico: Gustavo Ariza  
Son 4 mil 382 inmuebles del Centro Histórico de Puebla que han sido diagnosticados con algún riesgo menor, 100 
presentan un riesgo moderado de colapso ante fenómenos naturales y 14 permanecen en estado ruinoso por lo 
que en cualquier segundo podrían colapsar, puntualizó el director de Protección Civil Municipal. Gustavo Ariza 
especificó que las 14 en riesgo de derrumbe no están habitadas, pero el resto se ocupan como vivienda y 
comercios; a pesar del inminente riesgo aceptó que el marco jurídico municipal no les permite desalojar a los 
ocupantes. “Muchas de estas casas están en litigios, no podemos desalojarlos porque tendríamos un problema 

legal con los juzgados; hay que esperar a que caminen, por eso es que muchas personas no quieren salirse 

porque piensan que pueden perder el juicio; en otros casos no existe el dueño o no viven en puebla o México”, 
declaró a la prensa. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_peligro_de_colapsar_14_casonas_del_centro_historico_gustavo_ariza#. 
 

PERIODICO DIGITAL 

 DIF Municipal puso en marcha el 'Operativo Rescate Familia'  
A partir de hoy mil 46 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, que son cabezas de 
familia, viven en armonía y cuentan con las herramientas para fortalecer el núcleo vital de toda sociedad “La 

Familia”. Mediante la estrategia denominada “Operativo Rescate Familia”, todos los jueves durante 5 horas, el DIF 
Municipal emprendió con los uniformados y sus seres queridos un taller de capacitación que fortaleció la 
responsabilidad, honestidad, así como lealtad, en su trabajo diario pero sobre todo en el hogar. “Desde el inicio de 
la gestión se creó la Sub Dirección de Fortalecimiento Familiar, cuyo objetivo es generar oportunidades que 
propicien la felicidad e integración en las familias, a través de acciones socio-educativas que generan experiencias 

positivas que transformen la dinámica familiar, todo esto es operado a través del programa: “Familia, Fortaleza 

Poblana”. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/dif_municipal_puso_en_marcha_el_operativo_rescate_familia#. 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Valet parking debe ser un servicio adicional de bares y restaurantes: Profeco  
El delegado de la Profeco, Jesús Carlos Hernández Hernández, comentó que los valet parking deben ser un 
servicio adicional que presten los propios restaurantes o bares, ya que si los establecimientos se deslindan se 
estaría incurriendo en una falta, pues equivaldría al ambulantaje, pues utilizan la vía pública sin tener domicilio 
fiscal o garantías de seguridad. El titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), dijo que en el caso 
de los valet parking se tiene que analizar si es un servicio adicional de los restaurantes y bares o si se trata de 

uno independiente prestado por otra empresa. En el primero de los casos, el establecimiento sería el responsable 
del servicio y tendría que responder al cliente, mientras el segundo estaría incurriendo en una falta equivalente al 
comercio ambulante. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55607&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Valet-parking-
debe-ser-un-servicio-adicional-de-bares-y-restaurantes:-Profeco  
 
RETO DIARIO 

 Cuestión de tiempo para que estalle huelga en OOSL: Pacheco  
El líder de los trabajadores sindicalizados del ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco Velázquez, advirtió que es 
cuestión de tiempo para que los empleados del Organismo Operador del Servicio de Limpia (OOSL) estallen la 

huelga en la siguiente administración que estará encabezada por José Antonio Gali Fayad, pese a los esfuerzos del 
presidente, Eduardo Rivera Pérez, por archivar el caso. Al salir de una asamblea con sus agremiados, a quienes 
les rindió un informe de su trabajo, en cumplimento al artículo 371 de la Ley Federal del Trabajo, el líder sindical, 

recordó que en días pasados ganó el último amparo ante el Poder Judicial de la Federación en contra del 
ayuntamiento de Puebla, el cual contempla el paro de labores en el Organismo Operador de Limpia. (Dulce 
Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55606&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cuestion-de-
tiempo-para-que-estalle-huelga-en-OOSL:-Pacheco  
 
RETO DIARIO 

 SDRSOT aún no sabe si multará a Resa por derrame de lixiviados  
Después de que se diera a conocer que la Conagua había multado a la concesionaria del Relleno Sanitario de 

http://periodicodigital.com.mx/notas/en_peligro_de_colapsar_14_casonas_del_centro_historico_gustavo_ariza#.Up_Tw-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/dif_municipal_puso_en_marcha_el_operativo_rescate_familia#.Up_UBuWv5KY
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55607&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Valet-parking-debe-ser-un-servicio-adicional-de-bares-y-restaurantes:-Profeco
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55607&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Valet-parking-debe-ser-un-servicio-adicional-de-bares-y-restaurantes:-Profeco
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55606&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cuestion-de-tiempo-para-que-estalle-huelga-en-OOSL:-Pacheco
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55606&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cuestion-de-tiempo-para-que-estalle-huelga-en-OOSL:-Pacheco
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Puebla, el secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT), Mario Rincón 
González, apuntó que están apenas recuperando la evidencia sobre el derrame de lixiviados en una barranca y 
que hoy mismo tendría una reunión con el área de Sustentabilidad para analizar si aplicarán una multa o no. Ayer 
la Comisión Nacional del Agua (Conagua), delegación Puebla, impuso una multa de 164,400 pesos a Resa, 
empresa que maneja el Relleno Sanitario de Chiltepeque, por un exceso de lixiviados en la temporada de lluvias 

que se habrían derramado en la barranca conocida como "El Aguaje". (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55603&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SDRSOT-aun-
no-sabe-si-multara-a-Resa-por-derrame-de-lixiviados  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO  

 Puebla, sumida entre la violencia, el hambre y las mentiras de Moreno Valle 
Después de haber escuchado el martes al Secretario de Seguridad Pública del Estado, Facundo Rosas Rosas, de 
que Puebla es primer lugar en eficiencia, aunque no especifica en qué, nos imaginamos que es en el rubro de 
inseguridad (QUE NO SEGURIDAD), porque las estadísticas así lo apuntan. Los ciudadanos poblanos viven entre la 
zozobra, la delincuencia, el robo, el asalto, el secuestro, el hambre, la pobreza, la marginación y las mentiras del 

Gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. Coctel explosivo que puede detonar en cualquier momento, mientras el 
mandatario “poblano” se pasa la vida viajando, promocionando su imagen con miras al proceso electoral de 2018 
y planeando obras ostentosas que en nada alivian la desgracia en la entidad. (Redacción) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-05/portada/puebla-sumida-entre-la-violencia-el-hambre-y-las-
mentiras-de-moreno-valle  
 

 
 

CAMBIO  

 San Andrés, en alerta roja por defensa de su territorio 

El municipio de San Andrés Cholula se puso en alerta máxima y sus autoridades en funciones y electas acordaron 
“cerrar filas” para impedir que su territorio sea mutilado en la inminente resolución del Congreso local prevista para 
este viernes. El alcalde interino Jesús Romero Toxqui y el diputado electo, Miguel Ángel Huepa, encabezaron la 
inauguración de la pavimentación de una calle en la colonia Concepción La Cruz, la cual se encuentra en la franja 
en disputa con Puebla, en donde se pronunciaron en contra de perder demarcaciones en las que ellos han prestado 
los servicios por años. “Los presidentes tuvimos la obligación de defender el territorio”, señaló Miguel Ángel Huepa, 

al tiempo de indicar que exigirán mantener el territorio que es suyo, pero sin “sombrerazos”. (Osvaldo Macuil 

Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38133-san-andres-en-alerta-roja-por-
defensa-de-su-territorio  
 

CAMBIO  

 PRIAN cumple con degradar a las juntas auxiliares 

Con el aval del PRI y con voto unánime, el Congreso local cumplió la encomienda de degradar las juntas auxiliares a 
meros órganos desconcentrados de los ayuntamientos, así como a desmantelar sus facultades. En último minuto 
también se avalaron modificaciones a la Ley Orgánica Municipal para “meter en cintura” a los regidores y obligarlos 
a asistir puntualmente a las sesiones de las comisiones de cabildo y que sesione por lo menos una vez al mes cada 
una de ellas. El dictamen  fue aprobado con 40 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38117-de-ultimo-minuto-avalan-meter-en-

cintura-a-regidores  

 

 
 

MILENIO  

 Iniciará delimitación con colocación de boyas 
El Congreso del Estado iniciará la delimitación física de los municipios de Puebla y San Andrés Cholula con la 
colocación de boyas y placas en los límites de cada territorio, adelantó la presidenta de la Comisión de 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55603&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SDRSOT-aun-no-sabe-si-multara-a-Resa-por-derrame-de-lixiviados
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55603&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SDRSOT-aun-no-sabe-si-multara-a-Resa-por-derrame-de-lixiviados
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-05/portada/puebla-sumida-entre-la-violencia-el-hambre-y-las-mentiras-de-moreno-valle
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-05/portada/puebla-sumida-entre-la-violencia-el-hambre-y-las-mentiras-de-moreno-valle
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38133-san-andres-en-alerta-roja-por-defensa-de-su-territorio
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38133-san-andres-en-alerta-roja-por-defensa-de-su-territorio
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38117-de-ultimo-minuto-avalan-meter-en-cintura-a-regidores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38117-de-ultimo-minuto-avalan-meter-en-cintura-a-regidores
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Gobernación y Puntos Constitucionales, Josefina Buxadé Castelán. Lo anterior se prevé que ocurra una vez que el 
pleno del Congreso del Estado apruebe el dictamen que presentará la Comisión de Gobernación el próximo 
viernes, con el cual se dará fin al conflicto territorial que mantienen Puebla y San Andrés Cholula. En entrevista 
con Milenio Puebla, la legisladora del PAN confió en que los presidentes municipales involucrados acatarán la 
resolución que emitan los diputados, aunque cada uno tiene a salvo sus derechos para inconformarse. (Cirilo 

Calderón) 
http://www.milenio.com/region/Iniciara-delimitacion-colocacion-boyas_0_202779731.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Hallan en el Edomex camión robado con material radiactivo  
El camión robado con material radiactivo fue encontrado en el municipio de Hueypoxtla, Estado de México, lo que 

generó una movilización por parte del Ejército mexicano y de la Policía Federal, reportaron fuentes policiacas. De 
acuerdo a los primeros reportes, el vehículo fue encontrado en el Camino Real a Hueypoxtla, municipio colindante 
al estado de Hidalgo, donde fue robado el lunes pasado. La zona es acordonada por el Ejército y personal de la 
Secretaría de Gobernación. El pasado lunes, fue robado un camión que transportaba una fuente de cobalto-60 
para radioterapia, por lo que la Comisión Nacional de Seguridad Nuclear y Salvaguardias (CNSNS) pidió no abrir la 
carga. (La Silla Rota) 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-04/seguridad/hallan-en-el-edomex-camion-robado-con-material-radiactivo  
 

E-CONSULTA 

 Aprueba Congreso reforma a las juntas auxiliares en Puebla  

Por unanimidad, el  Congreso del estado de Puebla aprobó reformas a la Ley Orgánica Municipal con lo cual se 
establece que las juntas auxiliares son órganos desconcentrados de los ayuntamientos y se permitirá que por 
única ocasión los próximos ediles subalternos concluyan su gestión en febrero de 2019. Además de modificar la 
naturaleza jurídica de las juntas auxiliares, los diputados validaron dar más facultades al titular de la Sindicatura 
Municipal, quien podrá otorgar poderes, actuar en materia civil, administrativa, mercantil, penal y  laboral, así 
como imponer multas y realizar inspecciones. En cuanto a las juntas  auxiliares, la reforma a la Ley Orgánica 
Municipal señala que los ayuntamientos consideren a los presidentes auxiliares para la entrega de recursos 

públicos y la integración de los planes de desarrollo municipal. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-04/ciudad/aprueba-congreso-reforma-las-juntas-auxiliares-en-puebla  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Congreso de Puebla apoyará Reforma Política: Riestra 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso de Puebla, Mario Riestra Piña, avaló la 
Reforma Política que autoriza la reelección de alcaldes, diputados federales y senadores, así como la creación del 
Instituto Nacional Electoral (INE). Pese a las críticas en torno a que se apuntala el poder federal sobre las 

entidades federativas, el diputado panista consideró que la modificación legal no es un retroceso para Puebla. En 
entrevista, afirmó que acordaron en la Junta de Gobierno aprobar la reforma federal en cuanto llegue al Congreso 
local. Afirmó que considera positiva la reelección de senadores y diputados federales hasta por 12 años, ya que 
les permitirá profesionalizarse y rendir mayores cuentas a la ciudadanía. ". (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47076:congreso-de-puebla-
apoyar%C3%A1-reforma-pol%C3%ADtica-riestra&Itemid=127  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Puebla atiende a peregrinos que cruzan su territorio rumbo a la villa informa Protección Civil prácticamente 

mas de un millón de peregrinos cruzan por el territorio Poblano. 
 El INAH analiza rescatar los tres Cerritos de Amalucan. 

http://www.milenio.com/region/Iniciara-delimitacion-colocacion-boyas_0_202779731.html
http://e-consulta.com/nota/2013-12-04/seguridad/hallan-en-el-edomex-camion-robado-con-material-radiactivo
http://e-consulta.com/nota/2013-12-04/ciudad/aprueba-congreso-reforma-las-juntas-auxiliares-en-puebla
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47076:congreso-de-puebla-apoyar%C3%A1-reforma-pol%C3%ADtica-riestra&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47076:congreso-de-puebla-apoyar%C3%A1-reforma-pol%C3%ADtica-riestra&Itemid=127
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 El Delegado del IMSS supervisara el Hospital de la Margarita hoy para determinar fallos y faltantes. 
 El cabildo Poblano aprueba el proyecto presupuesta del 2014. 
 El DIF Municipal concluye diplomado vida en familia. 
 Gobierno Estatal y Ayuntamiento arrancan la segunda etapa del Programa Centinela con 600 cámaras y 

localización por GPS de Patrullas y de motocicletas. 

 Diputados del PAN y del PRI presentan iniciativa para homologar cuotas y tarifasen Municipios de 
potencian  industrial. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El pleno del Congreso aprobó por unanimidad que las juntas auxiliares sean órganos desconcentrados de la 

administración pública municipal estarán supeditadas a los ayuntamientos y así queda la ley orgánica 
municipal.  

 En la misma sesión el gobernador presentó la iniciativa de ley de resocialización de infractores normativos.  

 La reforma a la ley orgánica municipal para regular la juntas auxiliares es un fortalecimiento para la 
administración pública dice el presidente ERP.  

 Con 100 nuevas cámaras de video vigilancia, concluye la segunda etapa del programa Centinela. El 
gobernador anunció una nueva entrega antes del tercer informe la última etapa con una inversión total de 
120 mdp.  

 El secretario de la Canaco, Francisco Lobato, comenta el robo de esta semana a Bancomer.  

 El titular de la SSPYTM, Amadeo Lara, reporta una disminución de incidencia delictiva.  
 Y las juntas auxiliares vuelven a ser tema como “foco rojo” en cuanto a delincuencia dice el secretario de 

seguridad estatal, Facundo Rosas.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Sobre el proyecto Centinela que ya llega a su segunda fase y que ya hay un compromiso a su tercera 
etapa, la plataforma de videovigilancia, 100 nuevas cámaras, 350 equipos, GPS para monitorear el 
desplazamiento de las patrullas.  

 El delegado de Gobernación, Juan Molina, descartó que existan focos rojos en Puebla hacia el cierre de 
éste 2013.  

 El puente 475 tiene un anteproyecto para su crecimiento pero no es prioridad para el próximo gobierno.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 600 cámaras de video vigilan Puebla capital y la zona conurbada el Gobernador Rafael Moreno Valle dijo 
que la tecnología contribuye a mantener blindada la ciudad de la delincuencia junto con el alcalde Eduardo 
Rivera Pérez inauguro la segunda etapa centinela de video vigilancia. 

 Comerciantes de Puebla piden a la autoridades que se refuerce la vigilancia en los limites con otros 
Estados dicen que la entidad enfrenta el efecto cucaracha en materia de inseguridad. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Durante la inauguración de la segunda etapa del proyecto Plataforma de Video Vigilancia "Centinela", el 
gobernador anunció que la tercera etapa del proyecto  se llevará a cabo antes de su informé de gobierno; 

asimismo destacó que Puebla esta blindada contra la delincuencia y anunció que reforzarán las medidas de 
seguridad en las zonas limítrofes, donde se tiene colindancias con otros estados. 

 La Secretaria de Seguridad Pública (SSP) del Estado reconoció que las junta auxiliares y colonias como La 
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Margarita y Agua Santa del municipio son focos rojos al señalar que en algunas se da la venta de 
narcomenudeo y se tiene presencia de delincuencia organizada, así lo manifestó el titular del área, 
Facundo Rosas Rosas  

 El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dio a conocer que está de acuerdo en las modificaciones que 
harán los legisladores a las Juntas Auxiliares, sin embargo, señaló que debe existir respeto a la 

competencia de cada uno de estos sectores. 
 En Sesión Extraordinaria de Cabildo se aprobó por unanimidad el dictamen presentado por la Comisión de 

Patrimonio y Hacienda Municipal, sobre la información contenida en los Formatos de Seguimiento a los 
Programas Presupuestarios 2013, los cuales corresponden al primer semestre del año en curso. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 El presidente municipal de Puebla, avaló la ley orgánica municipal que regula a las juntas auxiliares. En 
tanto, el secretario de seguridad pública estatal, reconoció que estas demarcaciones siguen siendo un foco 
de atención debido a que algunas de ellas registran ilícitos. 

 El principal delito del fuero común en la junta auxiliar de San Aparicio en la capital es el robo a casa-
habitación en consecuencia del déficit de policías, reveló el edil auxiliar, Tomás Martínez. 

 Por unanimidad, los diputados aprobaron la reforma a la ley orgánica municipal que tiene como objetivo 
regular las juntas auxiliares. Por lo tanto, estos lugares dejara de tener un poder autónomo para 
convertirse en órganos descentralizados de los ayuntamientos. 

 El Gobernador del estado, Rafael Moreno Valle y el presidente municipal, Eduardo Rivera, inauguraron la 

plataforma de videovigilancia “Centinela” que tiene como finalidad reforzar la seguridad en la ciudad. 

 La Red de Franquicias pidió a las autoridades que concluyan las obras del centro de la ciudad antes de la 
segunda quincena de diciembre para no afectar las ventas de la temporada navideña. El presidente del 
gremio, Enrique Vargas, también dijo que el rescate del Centro Histórico debe ser incluyente y en beneficio 
de los poblanos.  

 la elaboración del plan para el Centro Histórico de Puebla permitirá preservar los monumentos y la cultura 
para no destruir el patrimonio histórico, esto lo consideró el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera. 

 El regidor y presidente de la comisión de gobernación en el cabildo de Puebla, Jaime Zurita, reconoció que 

el programa de los “aseadores” no se ha puesto en marcha, sin embargo, desconoció el motivo y pidió a la 
Secretaría de Gobernación municipal implementar el proyecto aprobado en el cabildo. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Amplían la grabación de los delitos en el programa “Centinela”. 
 Adeudan agua potable 60 por ciento de los usuarios en Huejotzingo. 
 Arranca la Profeco operativo Guadalupe-Reyes en Puebla. 
 Cárcel a cómplices de violación a menores de 12 años. 

 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Atracan cuatro locales del mercado de San Baltazar Campeche, aquí en Puebla, los hampones aprovechan 
que el velador se queda dormido, el monto de lo robado supera los 100 mil pesos.  

 El programa Centinela vigila de cerca la Angelópolis con cámaras de última tecnología.  
 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   
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 En el Congreso del estado se rinde homenaje al ejército mexicano y se devela su nombre en letras de oro. 
 100 nuevas cámaras vigilarán la ciudad como parte de la estrategia “Centinela”, todo ello con una 

inversión de 120 millones de pesos. 
 El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Puebla, Armando Guerrero, celebró la reforma 

política aprobada por la cámara de senadores mismos que incluyen la reelección de diputados y alcaldes. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Persiste crisis política en Coyotepec 
Todos los regidores de este municipio están en espera de que la Secretaría General del Gobierno (SGG) 
intervenga en el caso de este Ayuntamiento, ya que el alcalde Marcos Moreno Martínez no informa sobre el uso de 
recursos, ni de obras que se efectúan y desde hace más de medio año no se llevan a cabo sesiones de Cabildo, 

informó la concejal de Gobernación, Ocotlán Castillo Hipólito. Dijo que desde el pasado mes de abril los regidores 
denunciaron al edil Moreno Martínez ante la SGG por desvío de recursos públicos, falsificación de firmas, obras 
fantasmas y alteración de las actas de Cabildo, pero siguen esperando la intervención del gobierno del estado. 
(Carmen Flores, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3214438.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Abandona personal el HG de San Pedro Cholula 
El Hospital General y la Unidad de Estabilización, inmuebles pertenecientes a la Secretaría de Salud del Estado, 
dejaron de funcionar en este municipio luego de que prácticamente todo el personal médico, de enfermería, áreas 
administrativas y operativas, abandonará dichos recintos para laborar en el nuevo nosocomio de San Andrés 

Cholula, que el presidente de México, Enrique Peña Nieto, inauguró el mes pasado. A través de mantas colocadas 
a las afueras de estos espacios médicos, asentados en la junta auxiliar San Cristóbal Tepontla, las autoridades de 
la Secretaría de Salud de Puebla, informaron a los usuarios de sus cierres temporales. (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3214434.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Trabaja EPN por recuperar figura presidencial, perdida con el PAN: Díaz Cid 
En su primer año de gobierno, Enrique Peña Nieto ha hecho todo el esfuerzo para recuperar la figura presidencial 
perdida desde el sexenio de los panistas, Vicente Fox Quesada, y más con Felipe Calderón Hinojosa, para ello 
inteligentemente presentó el Pacto por México, que tiene como principal factor la Reforma Energética que 
significará la fortaleza para México, dijo el politólogo Manuel Díaz Cid. Al hacer un análisis político, el profesor-
investigador de la Facultad de Ciencias Políticas de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla 

(UPAEP), reiteró que “la figura del presidente es una figura que está muy golpeada desde la época de Vicente Fox, 
pero mucho más con Felipe Calderón, y es lo que está tratando de recuperar Peña Nieto” (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-05/portada/trabaja-epn-por-recuperar-figura-presidencial-
perdida-con-el-pan-diaz-cid  
 
EL HERALDO 

 “Están bonitos sus puentes, pero la panza pide de comer” 
Con pancartas en manos que decían: “Moreno Valle, exigimos se informe bien a los ciudadanos; no más 
corrupción”; “no a la privatización del agua”; entre otras; poblanos nuevamente se manifestaron afuera del 

Congreso del Estado en contra de la Ley de Agua y Saneamiento, la cual busca privatizar el vital líquido. Los 
poblanos siguen mostrando su rechazo a la Ley de Agua y Saneamiento, la cual fue propuesta por el Gobernador 
Rafael Moreno Valle y avalada por la mayoría de los integrantes del Poder Legislativo. Y como muestra de lo 
anterior, este miércoles, integrantes del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), ciudadanos y ciudadanas 
asistieron al Congreso del Estado para exigirles a los Diputados que lleven a cabo una consulta social. (Alejandra 
Corona Flores)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3214438.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3214434.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-05/portada/trabaja-epn-por-recuperar-figura-presidencial-perdida-con-el-pan-diaz-cid
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-05/portada/trabaja-epn-por-recuperar-figura-presidencial-perdida-con-el-pan-diaz-cid
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-05/portada/estan-bonitos-sus-puentes-pero-la-panza-pide-de-
comer  

 

 
 
SINTESIS 

 Realizan segundo día de Foro Ciudadano  
Puebla Capital requiere de un programa de desarrollo sustentable y de desarrollo social eficiente y eficaz para 
lograr el crecimiento ordenado. En lo anterior coincidieron los ponentes Carlos Anaya Rodríguez, director de 

Coparmex; Norberto Anaya Aquino, Director del Centro de Estudios Económicos y Regionales de México; Rafael 
Herrera Vélez, integrante de Actívate por Puebla; Salvador Cuenca Autrán, Consejero del Consejo de Organismos 
Empresariales (COE), y Carlos Martínez Domínguez, Profesor del Tec de Monterrey, en el segundo día del  Foro 

Ciudadano denominado 'Desarrollo Urbano Sustentable y Crecimiento Metropolitano'. Explicaron que para brindar 
mejor movilidad en la zona metropolitana se requiere un crecimiento urbano ordenado, por medio de una 
planeación específica que delimite la ampliación de la ciudad. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/72509/realizan-segundo-dia-de-foro-ciudadano/puebla  
 

SINTESIS 

 Se vislumbra nueva situación competitiva: Karig Gerecht 
El vicepresidente de Relaciones Corporativas y Estrategia de Volkswagen de México, Thomas Karig Gerecht, 

reconoció se vislumbra una nueva situación competitiva de cara a la conformación de tratados comerciales como 
el futuro Acuerdo Trans-Pacífico (TPP) que podría involucrar a Japón y Corea del Sur. Consideró que de cara ese 

acuerdo comercial se requiere de reglas claras, ante la posibilidad de ampliar exportaciones a países de Asia, pero 
también abrir las fronteras mexicanas a vehículos provenientes de la zona. Karigs Gerecht coincidió en que la red 
de tratados comerciales con los que ya cuenta México es estratégica para Volkswagen y Audi, aunado a que esa 
red se sigue desarrollando e implicará nuevos retos, como el futuro Acuerdo de la Alianza del Pacífico con 
Colombia, Chile y Perú,. (Mauricio García León) 

http://sintesis.mx/articulos/72505/se-vislumbra-nueva-situacion-competitiva-karig-gerecht/puebla  
 
SINTESIS 

 Puebla reconoce la entrega y lealtad del Ejército: RMV  
'Los poblanos reconocen la entrega, lealtad y patriotismo de los integrantes de nuestro Instituto Armado', afirmó 
el gobernador Rafael Moreno Valle en la ceremonia de develación de la leyenda 'Centenario del Ejército Mexicano 
1913-2013', en el Muro de Honor del Congreso local, a la que asistió el General Secretario de la Defensa Nacional, 
Salvador Cienfuegos Zepeda. El Ejército Mexicano, enfatizó, ha participado de manera destacada en la lucha 

contra la delincuencia en el estado de Puebla, y agradeció al titular de la SEDENA su autorización al Comandante 

de la XXV Zona Militar, para coordinarse a diario y cada semana con el gabinete de seguridad del gobierno estatal 
para diseñar estrategias y compromisos. Por su parte, Salvador Cienfuegos, indicó que las tropas instaladas en 
distintos puntos de la entidad poblana y el país, permanecerán el tiempo que la sociedad lo demande para su 
beneficio y con pleno apego a la ley, respetando los derechos humanos. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/72495/puebla-reconoce-la-entrega-y-lealtad-del-ejercito-rmv-/puebla  
 
SINTESIS 

 Narro reconoce labor de la funcacion UNAM  
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle asistió al reconocimiento que hizo el doctor José Narro Robles al 
Maestro Rafael Moreno Valle Suárez por su labor como Presidente del Consejo Directivo de la Fundación UNAM, y 

a quien calificó como el más destacado en el cargo. El padre del mandatario agradeció al rector de la máxima 
casa de estudios la oportunidad de estar al frente de la Fundación UNAM, por ser el máximo orgullo al que puede 

aspirar un ex alumno; el de apoyar a su alma mater, dijo. Moreno Valle Suárez reconoció el trabajo de sus 
colaboradores y el apoyo de su familia, durante el encuentro que se llevó a cabo en La Casa del Lago. Por su 
parte, José Narro le reiteró  el respaldo de la UNAM y lo calificó como el mejor presidente de la Fundación UNAM. 
(Redacción) 

http://sintesis.mx/articulos/72494/narro-reconoce-labor-de-la-funcacion-unam-/puebla  
 
 
SINTESIS 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-05/portada/estan-bonitos-sus-puentes-pero-la-panza-pide-de-comer
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-05/portada/estan-bonitos-sus-puentes-pero-la-panza-pide-de-comer
http://sintesis.mx/articulos/72509/realizan-segundo-dia-de-foro-ciudadano/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72505/se-vislumbra-nueva-situacion-competitiva-karig-gerecht/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72495/puebla-reconoce-la-entrega-y-lealtad-del-ejercito-rmv-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72494/narro-reconoce-labor-de-la-funcacion-unam-/puebla
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 En espera Jorge Aguilar Chedraui  
El diputado electo por el distrito XV, Jorge Aguilar Chedraui, se negó a confirmar si será el quién esté a cargo de 
la bancada panista en el Congreso local durante la LIX Legislatura, aunque confirmó que ha cubierto todos los 
requisitos para pertenecer al PAN como miembro activo. Si bien, varios trascendidos periodísticos lo apuntan 
hacia esta posición desde hace meses, el legislador electo dijo que habrá que esperar los tiempos hasta que el 

dirigente estatal del partido, Rafael Micalco Méndez, defina quién ocupará esta posición. 'Lo que he comentado, y 
lo reitero, es que estoy a disposición, básicamente esperando las disposiciones en el sentido que el presidente del 
PAN, Rafael Micalco, tendrá que hacer públicas, y me he reiterado a disposición del PAN para coordinar, en su 
caso, o para no hacerlo y apoyar a quien se decida'. (Verónica de la Luz) 
http://sintesis.mx/articulos/72491/en-espera-jorge-aguilar-chedraui-/puebla  

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Ningún consejero "futurea" con el INE 
La polémica Reforma Política fast track que se discute en el Congreso de la Unión contempla que sea el Instituto 
Nacional de Elecciones (INE) el que designe a los consejeros electorales de los organismos locales, los cuáles 
salvaron su existencia, a pesar de que hace algunos meses se contemplaba su desaparición. El consejero del IEE 

Armando Guerrero manifestó, en entrevista con medios de comunicación al término de la sesión extraordinaria, 
que en el instituto local ningún consejero realiza futurismo, en alusión a las modificaciones que discute el 
Congreso de la Unión para la creación del Instituto Nacional de Elecciones (INE), el cual determinará la 
designación de los consejeros electorales de los órganos locales. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115330  
 

INTOLERANCIA 

 Revés jurídico servirá para mejorar: Fregoso 
El presidente de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), Javier Fregoso Sánchez, indicó que el 
organismo no quedó mal tras perder un amparo por un mal resolutivo, sino que es una experiencia para mejorar. 

En entrevista al término de la sesión ordinaria de este miércoles, señaló que luego de cambiar el resolutivo tras la 
orden del Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Poder Judicial Federal, están respetando las 
disposiciones. “Estamos respetando las disposiciones de una autoridad superior y las estamos acatando; 
definitivamente creo que es parte del derecho que tiene el ciudadano de recurrirlo”.—¿No deja en mal a la CAIP 
por sus resolutivos no muy bien analizados? (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115329  
 

INTOLERANCIA 

 Retoma Federación combate contra analfabetismo 
Para el director del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), Cutberto Cantorán Espinoza, el estado de 

Puebla se convirtió en el primer estado del país en signar el convenio entre las delegaciones de esa dependencia 
nacional y el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), para que en un periodo de cuatro meses, 
2 mil líderes educativos que radican en mil 600 comunidades alejadas del estado de Puebla capaciten a 20 mil 
personas entre 16 y 29 años de edad. El funcionario federal reveló que este programa de alfabetización tiene la 
intención de que enseñar a leer y escribir a más personas, para que en una segunda etapa puedan continuar con 
su preparación y recibir su certificado de estudios de primaria: “El programa es resultado de un proyecto federal, 
y Puebla es el primer estado del país en que se traslada el convenio nacional”. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115343  

  

 
 
CAMBIO  

 Al desempleo, consejeros y magistrados electorales 

La permanencia de Armando Guerrero Ramírez, y de los ocho consejeros restantes del Instituto Electoral del Estado 
de Puebla, así como de los tres magistrados del Tribunal Electoral de Puebla, quedará en suspenso hasta que se 
definan a los 11 integrantes del Consejo del Instituto Nacional Electoral (INE), por lo que su salida se podría 
oficializar hasta mediados de 2014, pues con la reforma política que aprobó el martes el Senado y que ya fue 
enviada a la Cámara de Diputados, los 32 titulares de los órganos locales de los estados tendrán que presentar su 

http://sintesis.mx/articulos/72491/en-espera-jorge-aguilar-chedraui-/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115330
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115329
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115343
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renuncia en un periodo no mayor a 120 días a partir de la publicación en el Periódico Oficial de la Federación. 
Mientras que los magistrados de las tribunas locales ahora serán definidos por el Senado de la República y no por 
los Congresos locales como sucedía con anterioridad, por lo que su salida se dará una vez expedida la ley en el 
Diario Oficial. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38116-incierto-el-futuro-de-consejeros-y-

magistrados-tras-reforma-politica  
 

CAMBIO  

 Sector automotriz es 40 % del PIB poblano: AMIA 
El presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), Eduardo Solís, reconoció la calidad de la 

mano de obra de este ramo industrial en Puebla, lo que ha permitido la llegada de empresas de la talla de Audi, y 

que Volkswagen mantenga su programa de inversiones activo. Al participar en el foro Mexico's Auto Industry 
Conference que organizó Mexico Now, apuntó que la entidad poblana es una de las que tiene la mayor injerencia de 
la industria automotriz, ya que su actividad genera 40 por ciento del Producto Interno Bruto. "Puebla sigue siendo 
de los estados que tiene altos índices educativos, eso tiene que ver con una mano de obra de primer mundo. Las 
nuevas inversiones son muestra de ello, no sólo por la llegada de Audi sino por las expansiones de Volkswagen y 
proveedores". (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/38137-sector-automotriz-es-40-del-pib-poblano-

amia  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El Congreso pide que Semarnat cancele el permiso para la mina en Tlatlauquitepec 

El Congreso del estado aprobó enviar un exhorto al gobierno de la República, que preside Enrique Peña Nieto, 
para que la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) cancele la autorización a la minera 
Autlán para que busque oro en el municipio de Tlatlauquitepec. La iniciativa de exhorto fue presentada por el 
diputado del Partido Nueva Alianza (Panal) Benedicto Cortés Díaz, quien indicó que la población de este municipio 
de la Sierra Norte como el ayuntamiento que actualmente gobierna está contra la instalación de una mina a cielo 
abierto. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/05/el-congreso-pide-que-semarnat-cancele-el-permiso-para-la-
mina-en-tlatlauquitepec/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El gobierno deberá informar sobre el número de empleados que despidió 

Durante casi tres años el gobierno de Rafael Moreno Valle se ha negado a informar sobre el número de 
trabajadores que ha despedido, pero por una orden vinculante del Poder Judicial de la Federación tendrá que dar 
a conocer los datos sobre las personas que echó del Consejo Estatal de Seguridad Pública y el desaparecido 
Organismo Operador de Carreteras de Cuota Puebla. De paso, la sentencia del Tribunal Colegiado en Materia 
Administrativa del Poder Judicial Federal evidenció el contubernio que la mayoría de los comisionados de la 
Comisión de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos de Puebla brindan a la administración que 
encabeza el panista Rafael Moreno Valle. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/05/el-gobierno-debera-informar-sobre-el-numero-de-
empleados-que-despidio/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Por reforma política, en tres meses deberán renunciar consejeros del IEE 

En un plazo máximo de 120 días, a partir de la publicación de los cambios en el Diario Oficial de la Federación, los 

actuales integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Puebla (IEE) tendrán que presentar 
su renuncia al organismo, como lo dispone la reforma político–electoral aprobada por el Poder Ejecutivo federal 
que crea el Instituto Nacional de Elecciones (INE). El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política de 
la LVIII Legislatura, el panista Mario Riestra Piña, confirmó lo anterior y agregó que el Congreso está listo para 
implementar en Puebla las enmiendas que ya fueron realizadas por sus homólogos a nivel federal, según dio a 

conocer ayer el periódico digital Central. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/05/por-reforma-politica-en-tres-meses-deberan-renunciar-
consejeros-del-iee/  

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38116-incierto-el-futuro-de-consejeros-y-magistrados-tras-reforma-politica
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38116-incierto-el-futuro-de-consejeros-y-magistrados-tras-reforma-politica
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/38137-sector-automotriz-es-40-del-pib-poblano-amia
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/38137-sector-automotriz-es-40-del-pib-poblano-amia
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/05/el-congreso-pide-que-semarnat-cancele-el-permiso-para-la-mina-en-tlatlauquitepec/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/05/el-congreso-pide-que-semarnat-cancele-el-permiso-para-la-mina-en-tlatlauquitepec/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/05/el-gobierno-debera-informar-sobre-el-numero-de-empleados-que-despidio/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/05/el-gobierno-debera-informar-sobre-el-numero-de-empleados-que-despidio/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/05/por-reforma-politica-en-tres-meses-deberan-renunciar-consejeros-del-iee/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/05/por-reforma-politica-en-tres-meses-deberan-renunciar-consejeros-del-iee/
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 FPDTA: CFE se quiere apoderar de la tierra con contratos amañados 
Integrantes del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua (FPDTA) denunció que bajo la figura jurídica 

de Ocupación Superficial, que no es más que un contrato de compra venta en la práctica, la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) busca que más de 2 mil ejidatarios de 77 comunidades rurales de Puebla, Tlaxcala y Morelos 
firmen bajo amenazas contratos amañados para ceder la tierra por 25 años a la fiduciaria, para la instalación del 
Gasoducto Morelos. Para confirmar lo anterior los ejidatarios presentaron copias de un contrato que ya fue 
firmado entre la paraestatal y un poblador de Morelos, donde se evidencia que en el documento se ceden todos 

los derechos sobre la tierra. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/05/fpdta-cfe-se-quiere-apoderar-de-la-tierra-con-contratos-
amanados/  

 

 

 
MILENIO  

 Confirma TEEP triunfo de Rendón en el Distrito 16  
El Pleno del Tribunal Electoral del Estado (TEEP) confirmó el triunfo del excandidato de la coalición Puebla Unida 
en el Distrito 16 de capital, Julián Rendón Tapia, luego de declarar infundado el recurso de impugnación que 
presentó la coalición 5 de Mayo. En sesión pública, los magistrados electorales consideraron que las pruebas 
presentadas por el excandidato priista Víctor Manuel Giorgana Jiménez son insuficientes para modificar los 

resultados de la elección del pasado 7 de julio. Los magistrados dieron cumplimiento a la sentencia del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), del pasado 14 de noviembre. (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/politica/Confirma-TEEP-triunfo-Rendon-Distrito_0_202779726.html  
 
MILENIO  

 Puebla es clave para el crecimiento automotriz 
Puebla se perfila como un estado clave para el crecimiento de la industria automotriz en México con la llegada de 
la nueva planta de Audi, la expansión de la armadora Volkswagen y la cadena de proveedores, señaló el 
presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), Eduardo Solís Sánchez. En el marco del 

foro “Mexico’s Auto Industry Conference 2013” que se realiza en el Centro Expositor de la capital, dijo que el 
sector automotriz en Puebla representa más del 40 por ciento del Producto Interno Bruto del estado, lo que incide 
en la generación de empleos e inversión. (Verónica López) 
http://www.milenio.com/negocios/Puebla-clave-crecimiento-automotriz_0_202779728.html  

 

  
 
E-CONSULTA 

 Aprueba el Senado incluir paridad de género en candidaturas  
La propuesta fue presentada e impulsada por un grupo de senadoras de diversos partidos, entre las que se 
encuentra Lucero Saldaña En Sesión del Senado de la República se aprobó la reforma al artículo 41 Constitucional 
para incorporar la paridad de género en candidaturas al poder legislativo federal y local. Esto, dentro de las 
reservas que se analizaron y discutieron en el pleno del Senado como parte de la Reforma Política. La propuesta 
fue presentada e impulsada por un grupo de senadoras de diversos partidos, entre las que se encuentra Lucero 

Saldaña, originaria de Puebla. Con la modificación aprobada, México se sumaría a tres países que en América 
Latina ya ha incorporado esta disposición (Ecuador, Bolivia y Costa Rica), y el texto constitucional quedaría de la 
siguiente manera: (e-consulta) 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-04/politica/aprueba-el-senado-incluir-paridad-de-genero-en-candidaturas  
 

E-CONSULTA 

 Aprueba Congreso embargos precautorios y excepciones del ISN  
El pleno del Congreso de Puebla aprobó reformas al Código Fiscal y a la Ley de Hacienda del estado, con lo cual se 
permitirá a las autoridades realizar embargos precautorios y fijar las excepciones en el pago del Impuesto Sobre 

la Nómina (ISN). Fue por unanimidad que los diputados aprobaron la iniciativa que el gobernador Rafael Moreno 
Valle envió al Congreso para su aprobación, y que forma parte de la armonización con las medidas fiscales que 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/05/fpdta-cfe-se-quiere-apoderar-de-la-tierra-con-contratos-amanados/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/05/fpdta-cfe-se-quiere-apoderar-de-la-tierra-con-contratos-amanados/
http://www.milenio.com/politica/Confirma-TEEP-triunfo-Rendon-Distrito_0_202779726.html
http://www.milenio.com/negocios/Puebla-clave-crecimiento-automotriz_0_202779728.html
http://e-consulta.com/nota/2013-12-04/politica/aprueba-el-senado-incluir-paridad-de-genero-en-candidaturas
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validó el Congreso de la  Unión. Dentro de las modificaciones al Código Fiscal, destaca el tema de los créditos 
fiscales contemplado en el artículo 86. En dicho apartado se especifica que si éstos no se cubren o se garantizan, 
las autoridades estatales recurrirán al “embargo precautorio” para asegurar bienes, en caso de que exista el 
“peligro” de que el contribuyente se ausente, enajene u oculte sus posesiones. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-04/gobierno/aprueba-congreso-embargos-precautorios-y-excepciones-del-

isn  
 

E-CONSULTA 

 Inscriben al Ejército Mexicano en Muro de Honor del Congreso  

Los diputados de la LVIII Legislatura inscribieron en el Muro de Honor la leyenda “Centenario del Ejército 
Mexicano, 1913-2013”, con el objetivo de reconocer a las fuerzas armadas mexicanas, por defender y garantizar 
la soberanía, así como salvaguardar el orden y las instituciones, y contribuir al mantenimiento de la paz. La placa 
fue develada por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle y el secretario de la Defensa Nacional, Salvador 
Cienfuegos Zepeda. Durante la Ceremonia Solemne, el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política 

del Congreso, Mario Gerardo Riestra Piña, puntualizó que la inscripción en letras doradas del Centenario del 
Ejército, es sin duda alguna, un reconocimiento por parte de todos los poblanos, a la labor patriótica, leal, 
institucional y generosa que realizan todos los integrantes de las Fuerzas Armadas. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-04/gobierno/inscriben-al-ejercito-mexicano-en-muro-de-honor-del-congreso  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Infonavit busca cerrar el año con más de 16 mil créditos otorgados  

Para no perder los créditos hipotecarios a favor de los trabajadores poblanos y alcanzar la meta de proyección de 
16 mil créditos en la entidad, durante este mes, la delegación del INFONAVIT buscará otorgar dos mil solicitudes 
de créditos y así cerrar el programa del 2013. Actualmente la delegación en Puebla mantiene un promedio de 114 
mil cuentas correspondientes a toda la entidad. Para finales del mes de octubre se lograron 14 mil 200 créditos 
firmados y otorgados. Diciembre es un mes importante y la proyección aún puede ser alcanzada, señaló delegado 
del Infonavit en Puebla, Juan Manuel Treviño López, Asimismo, para cerrar el año, se espera de la Comisión 
Nacional de Vivienda (CONAVI) un subsidio de por lo menos mil millones de pesos para todo el país, de los cuales 

Puebla podría generar un fondo para financiar al menos mil viviendas este último mes. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/infonavit_busca_cerrar_el_ano_con_mas_de_16_mil_creditos_otorgados#.U
p_UkeWv5KY  

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla reconoce la entrega, lealtad y patriotismo del Ejercito Mexicano: RMV  

Refrenda Salvador Cienfuegos Zepeda espíritu del Ejército para ser garante de la integridad, independencia y 
soberanía nacional. Tropas permanecerán en diversos lugares el tiempo que la sociedad lo demande, advierte 
Secretario de la Defensa “Los poblanos reconocen la entrega, lealtad y patriotismo de los integrantes de nuestro 
Instituto Armado”, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle en la ceremonia de develación de la leyenda 
“Centenario del Ejército Mexicano 1913-2013”, en el Muro de Honor del Congreso local, a la que asistió el General 
Secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda. El Ejército Mexicano, enfatizó, ha participado de 
manera destacada en la lucha contra la delincuencia en el estado de Puebla, y agradeció al titular de la SEDENA su 

autorización al Comandante de la XXV Zona Militar, para coordinarse a diario y cada semana con el gabinete de 
seguridad del gobierno estatal para diseñar estrategias y compromisos. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/puebla-reconoce-la-entrega-lealtad-y-patriotismo-del-ejercito-mexicano-rmv/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 José Narro reconoce labor de la fundación UNAM, presidida por Rafael Moreno Valle Suárez  
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle asistió al reconocimiento que hizo el doctor José Narro Robles al 
Maestro Rafael Moreno Valle Suárez por su labor como Presidente del Consejo Directivo de la Fundación UNAM, y a 
quien calificó como el más destacado en el cargo. El padre del mandatario agradeció al rector de la máxima casa de 

estudios la oportunidad de estar al frente de la Fundación UNAM, por ser el máximo orgullo al que puede aspirar un 
ex alumno; el de apoyar a su alma mater, dijo. Moreno Valle Suárez reconoció el trabajo de sus colaboradores y el 
apoyo de su familia, durante el encuentro que se llevó a cabo en La Casa del Lago. Por su parte, José Narro le 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-04/gobierno/aprueba-congreso-embargos-precautorios-y-excepciones-del-isn
http://e-consulta.com/nota/2013-12-04/gobierno/aprueba-congreso-embargos-precautorios-y-excepciones-del-isn
http://e-consulta.com/nota/2013-12-04/gobierno/inscriben-al-ejercito-mexicano-en-muro-de-honor-del-congreso
http://periodicodigital.com.mx/notas/infonavit_busca_cerrar_el_ano_con_mas_de_16_mil_creditos_otorgados#.Up_UkeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/infonavit_busca_cerrar_el_ano_con_mas_de_16_mil_creditos_otorgados#.Up_UkeWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/puebla-reconoce-la-entrega-lealtad-y-patriotismo-del-ejercito-mexicano-rmv/
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reiteró el respaldo de la UNAM y lo calificó como el mejor presidente de la Fundación UNAM. “Todos los presidentes 
de la fundación han sido extraordinarios, pero Rafael en mi opinión, y lo digo con mucha responsabilidad, sobresale 
de entre todos ellos, y yo doy fe de lo mucho que él ha hecho por nuestra casa de estudios”, destacó. (Héctor 
Gómez)  
http://contraparte.mx/jose-narro-reconoce-labor-de-la-fundacion-unam-presidida-por-rafael-moreno-valle-suarez/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Licita gobierno estatal “paquete” de obras en San José Chiapa  
El gobierno del estado de Puebla sigue avanzando con las obras en San José Chiapa, para el crecimiento de una 

zona industrial donde va a instalarse la planta Audi. En las últimas horas publicó 5 nuevas licitaciones públicas 
internacionales, con lo cual son 10 las que ha lanzado en lo que va de este año. Las nuevas fueron difundidas en 
compranet. Las convocatorias coinciden que tendrán un fallo antes de que concluya el 2013, para comenzar con las 
obras en el 2014. La primera licitación es la LO-921007998-N43-2013, para la Rehabilitación de la planta de 
tratamiento de la localidad de San José Chiapa y el fallo se emitirá el 20 de diciembre. La segunda licitación es LO-

921007998-N42-2013, para el proyecto de infraestructura para el fomento industrial en la zona de San José Chiapa 
y el fallo será también para el 20 de diciembre. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/licita-gobierno-estatal-paquete-de-obras-en-san-jose-chiapa/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Plasma Cienfuegos letras de oro en el Palacio Legislativo  
La leyenda “Centenario del Ejército Mexicano 1913-2013” fue escrita con letras de oro en uno de los muros del 

Poder Legislativo, a través de una sesión solemne que encabezó el secretario de la Defensa Nacional (Sedena), 
Salvador Cienfuegos. Desde este lugar, el funcionario federal ofreció a los poblanos acciones concretas para seguir 

al resguardando la seguridad, siempre y cuando así sea solicitado, indicó. Agradeció esta forma de los poblanos de 
honrar el trabajo que han venido haciendo quienes integran el Ejército. (José Romero)  
http://contraparte.mx/plasma-cienfuegos-letras-de-oro-en-el-palacio-legislativo/   
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pone fin Germán Sierra a conflictos con empleados  
El delegado de Conagua, Germán Sierra Sánchez, dijo que para terminar los conflictos en la dependencia a su cargo 
determinó hacer cambios en algunas áreas. Justificó los problemas que ha tenido con los empleados de la misma al 
mencionar que cambió de puestos a varios empleados sindicalizados, que forman parte de sus peticiones que se 
está cumpliendo, informó en entrevista. Indicó que también está gestionando recursos federales que permitan 

ampliar las instalaciones, tras admitir que las oficinas son muy reducidas. Aseguró que con este tipo de trabajos se 
está dando por terminado el conflicto que existía entre ambas partes. (José Romero)  
http://contraparte.mx/pone-fin-german-sierra-a-conflictos-con-empleados/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 ¿Qué diputados de Puebla ya han sido reelectos? 
Aunque con la Reforma Política se presume que se rompió el tabú de la reelección en México, ésta ya se daba 
para ediles, diputados locales y federales, y senadores, aunque no de manera consecutiva. Aquí presentamos la 
lista de los actuales diputados locales y federales de Puebla que han ocupado curules más de una vez… los que 
cuentan con más reelecciones son Víctor Hugo Islas y Jesús Morales. En esta lista la mayoría son políticos priístas.  
LOCALES DIP. ADRIÁN VÍCTOR HUGO ISLAS HERNÁNDEZ 1978-1981.- Diputado local por el xi distrito con 

cabecera en Chiautla de tapia del congreso local del estado XLVII legislatura (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47077: 
 

PUEBLA ON LINE 

 IEE recibe mal la Reforma Política 
Tras sus declaraciones en contra de la creación del Instituto Nacional Electoral (INE) y la aprobación de la 
Reforma Política que da a éste la facultad de elegir a los consejos electorales estatales, el presidente del IEE de 
Puebla, Armando Guerrero,  aseveró que en la democracia se “gana y se pierde”. Y es que en el ámbito local no 
cayó bien la decisión del Congreso de la Unión de que sea el INE el que elija a los consejeros electorales de los 
estados. En tanto la consejera electoral, Olga Lazcano, celebró que el Senado escuchó la petición de no 

desaparecer los Institutos Electorales Estatales. Por su parte, el también consejero Paul Monterrosas refirió que 

http://contraparte.mx/jose-narro-reconoce-labor-de-la-fundacion-unam-presidida-por-rafael-moreno-valle-suarez/
http://contraparte.mx/licita-gobierno-estatal-paquete-de-obras-en-san-jose-chiapa/
http://contraparte.mx/plasma-cienfuegos-letras-de-oro-en-el-palacio-legislativo/
http://contraparte.mx/pone-fin-german-sierra-a-conflictos-con-empleados/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47077:%C2%BFqu%C3%A9-diputados-de-puebla-ya-han-sido-reelectos?&Itemid=127
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mientras no entre en vigor la nueva ley y no culmine el actual proceso electoral, que incluye diversas elecciones 
extraordinarias, los consejeros seguirán realizando sus funciones. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47075 
 
PUEBLA ON LINE 

 Cienfuegos: el Ejército seguirá en las calles hasta que la sociedad lo demande 
Salvador Cienfuegos Zepeda, titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, afirmó que el Ejército permanecerá  
en las calles para resguardar la seguridad de la población, el tiempo que la sociedad lo demande, como lo ordena 

el comandante supremo Enrique Peña Nieto. Esto lo indicó durante la ceremonia  de inscripción en el muro de 

honor del Congreso de Puebla al Ejército:  "Centenario del Ejército Mexicano, Lealtad y Patriotismo por México".El 
titular de las Fuerzas Armadas afirmó que el Ejército respeta los derechos humanos  de la población y se acata de 
manera estricta a la ley con altos valores nacionales para proteger  lo más valioso que tiene a la nación que es la 
ciudadanía. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47032 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Desarrollo sustentable eficaz para un crecimiento ordenado en Puebla  
Puebla Capital requiere de un programa de desarrollo sustentable y de desarrollo social eficiente y eficaz para 
lograr el crecimiento ordenado. En lo anterior coincidieron los ponentes Carlos Anaya Rodríguez, director de 
Coparmex; Norberto Anaya Aquino, Director del Centro de Estudios Económicos y Regionales de México; Rafael 

Herrera Vélez, integrante de Actívate por Puebla; Salvador Cuenca Autrán, Consejero del Consejo de Organismos 
Empresariales (COE), y Carlos Martínez Domínguez, Profesor del Tec de Monterrey, en el segundo día del Foro 
Ciudadano denominado “Desarrollo Urbano Sustentable y Crecimiento Metropolitano”. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55604&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desarrollo-
sustentable-eficaz-para-un-crecimiento-ordenado-en-Puebla  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Se "acuartelan" para reforma energética 

Senadores de las principales bancadas se mantienen prácticamente acuartelados desde el martes en hoteles 
cercanos a la Cámara Alta, la cual se convirtió en la “zona cero”, hoy de seguridad extrema, ante la proximidad de 
la dictaminación de la reforma energética. La reservación y pago de habitaciones corrió a cargo de los grupos 
parlamentarios, y se realizó con el fin de que los senadores no abandonen la zona y estén pendientes para en 

cualquier momento sesionar en comisiones y en el pleno. La estrategia de mantener a los legisladores y sus 
asesores cerca les permite además alejarlos de manifestaciones de agrupaciones sociales y políticas, como 
Morena, que desde ayer aplicaron un cerco a la sede legislativa, en contra de la reforma. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/senado-8216zona-cero-8217-por-reforma-
energetica-43678.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Falla a SEP protocolo contra abusos: CNDH 
En solo un mes, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) ha emitido seis recomendaciones por 
casos de abuso sexual sufridos por estudiantes de educación básica y media superior, de las cuales cinco 

corresponden a escuelas del Distrito Federal, incluida una queja en la Preparatoria 9 de la UNAM, y una más en un 
Colegio de Bachilleres en Tamaulipas. En todos los casos, el organismo documentó incumplimiento de las leyes y 
la normatividad vigentes, omisiones, falta de diligencia y desconocimiento de los procedimientos por parte del 
personal de la Secretaría de Educación Pública (SEP), situación que, a decir del organismo, “compromete 
gravemente la seguridad e integridad de los niños”. (Liliana Alcántara) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/en-un-mes-6-quejas-por-abuso-sexual-en-escuelas-
43680.html  
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47075:iee-recibe-mal-la-reforma-pol%C3%ADtica&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47032:cienfuegos-el-ej%C3%A9rcito-seguir%C3%A1-en-las-calles-hasta-que-la-sociedad-lo-demande&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55604&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desarrollo-sustentable-eficaz-para-un-crecimiento-ordenado-en-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55604&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desarrollo-sustentable-eficaz-para-un-crecimiento-ordenado-en-Puebla
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/senado-8216zona-cero-8217-por-reforma-energetica-43678.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/senado-8216zona-cero-8217-por-reforma-energetica-43678.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/en-un-mes-6-quejas-por-abuso-sexual-en-escuelas-43680.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/en-un-mes-6-quejas-por-abuso-sexual-en-escuelas-43680.html
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EL UNIVERSAL  

 Vida de ladrones de Cobalto peligra 
Un aparato médico con material radiactivo robado el lunes pasado fue localizado ayer en el Estado de México, 
donde quedó abandonado luego de ser abierto y manipulado, confirmaron autoridades de la Comisión Nacional de 
Seguridad y Salvaguardias (CNSNS). Policías y militares establecieron un cerco de seguridad ante el riesgo de 
contaminación, después de que se encontrara abierto el contenedor con Cobalto 60 que había sido robado junto 
con el camión que lo transportaba. El físico de la Comisión Nacional de Seguridad Nuclear y Salvaguardias 
(CNSNS), Mardonio Jiménez, dijo que la situación “está bajo control”, pero se medirían “los niveles de radiación”. 

(Marcos Muedano) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/hallan-manipulado-el-cobalto-60-robado-
43681.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Operación Inseguridad 

El punto de acuerdo llevado a San Lázaro por la diputada Ana Isabel Allende, en el que se exhorta al 
gobernador Moreno Valle a emprender una estrategia eficiente en materia de seguridad, desquició a toda la 
estructura morenovallista encargada de estas áreas, al grado de intentar bajar de la tribuna este tema a 

cualquier precio.  
Los operadores morenovallistas en San Lázaro, incluidos algunos diputados priistas, buscaron que el punto de 
acuerdo no fuera discutido en el pleno de San Lázaro, incluso con amenazas personales hacia la legisladora. 

Pese a todas las presiones, el líder de los diputados del PRI, Manlio Fabio Beltrones, dio su aval para que el 
punto se mantenga en la agenda, por lo que en cualquier momento será discutido en la máxima tribuna de la 
nación. 
Sin duda, este asunto se convirtió en un auténtico dolor de cabeza para el Señor de los Cerros, quien en los 
últimos dos días decidió cambiar su agenda para dedicar su tiempo a eventos relacionados con la seguridad 
pública.  
De esta forma, los olvidados policías estatales pasaron, de la noche a la mañana, a primer plano, para recibir 

reconocimientos y estímulos económicos, cuando hasta hace una semana eran un cero a la izquierda para la 
administración morenovallista.  
Por increíble que parezca, un simple punto de acuerdo provocó que recurrieran a los organismos empresariales 

para obligarlos a reconocer las “acertadas estrategias de seguridad” del gobierno del estado. 
Hay que recordar las recientes declaraciones de la Coparmex en torno a la creciente inseguridad en Puebla, las 
cuales fueron cambiadas ayer mismo por un reconocimiento público de parte de Carlos Montiel Solana al 
gobernador, por sus “aciertos” en esa misma materia. 

Y aunque la incongruencia y bipolaridad de la Confederación Patronal de la República Mexicana forman parte de 
su esencia política, la realidad es que lo de ayer fue una burda representación del entreguismo de los 
empresarios hacia la figura gubernamental. 
Lo verdaderamente positivo es que el punto de acuerdo llevado a San Lázaro por la diputada federal por Ciudad 
Serdán obligó al gobernador a voltear los ojos a un tema que nos afecta a todos los poblanos y que hasta hace 
unos días era visto con absoluto desdén. 

Ojalá que el cambio repentino de la agenda del gobernador, para dar “prioridad” a los temas relacionados con 
la seguridad, no sean flor de un día y que a partir de hoy le den la importancia que merece, para tranquilidad 
de quienes habitamos este estado. 

Otra raya más al tigre 
Ayer en la primera plana de Intolerancia diario presentamos una relación detallada de los 39 asaltos sufridos en 
el mes de noviembre por las tiendas Oxxo, en donde la ineficiencia de las autoridades está de manifiesto. 
A esta ola de delitos debemos sumar un asalto más, realizado el lunes 2 de diciembre, en donde la propia 

cadena de tiendas aporta el nombre, la foto y el video del delincuente, relatando el modus operandi y citando 
que se trata de un reincidente. 
Ante la falta de atención de las autoridades, la empresa detectó que el delincuente se llama José Gabriel 
Vargas Carrillo, alias “El Trompas”, de 23 años, nacido el 25 de julio de 1990. 
Pese a toda esta información, los delincuentes siguen asaltando, como Pedro por su casa. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/hallan-manipulado-el-cobalto-60-robado-43681.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/hallan-manipulado-el-cobalto-60-robado-43681.html
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Y aún así dicen que sí existe estrategia de seguridad en Puebla. 

                   
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2837 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 

Combate a la pobreza, sólo en el diagnóstico 
La Secretaría de Finanzas y Administración se ha consolidando como una institución que da buenos resultados 
para analizar la pobreza que padece la mayoría de los municipios poblanos, pero deja mucho que desear en 
cuanto a la implementación de estrategias para combatir el grado de marginación y pobreza del estado. 
Con el objetivo de fomentar y difundir las mejores prácticas de evaluación y monitoreo implementadas por las 
entidades federativas e impulsar la mejora continua de la gestión gubernamental a nivel local, el Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) reconoció las mejores prácticas de 

monitoreo y evaluación de programas sociales realizadas por 13 entidades federativas durante 2013. 
La entrega del reconocimiento de las Buenas Prácticas de Monitoreo y Evaluación en las Entidades Federativas 
2013, que otorga por primera vez el Coneval a gobiernos estatales, destacó a aquellas prácticas que reflejaron 
un esfuerzo adicional por contar con instrumentos de monitoreo y evaluación que permitan su 
institucionalización, independientemente de la normativa estatal o federal aplicable a los estados. Este 
reconocimiento también se ha entregado a dependencias federales en cuatro años consecutivos.  

Durante la convocatoria, la cual estuvo abierta del 27 de septiembre al 31 de octubre, el Coneval recibió un 
total de 47 propuestas de buenas prácticas de 21 entidades federativas. De éstas, 13 fueron ganadoras. 
La Secretaría de Finanzas y Administración obtuvo el reconocimiento por la evidencia del uso de la información 
de Monitoreo y Evaluación para mejorar las políticas públicas. 
Para ello, el gobierno del estatal integró un grupo colegiado de diversas instituciones que realizó un análisis de 
los resultados de la medición de la pobreza 2012, con lo que se establecieron escenarios y estrategias para 
impactar en la población en pobreza extrema o en situación de vulnerabilidad por carencias sociales. 

Es importante aclarar que este reconocimiento entregado por el Coneval no premia el desempeño de los 
programas ni a las instituciones o a los gobiernos locales, sólo reconoce el trabajo destacado en la generación 
de evidencia para mejorar la toma de decisiones en política pública. 
Ahora esperemos que con esa información se pueda diseñar una estrategia y la forma de aterrizarla para 
reducir los niveles de pobreza y marginación que padece la mayoría de los municipios poblanos que no gozan 
de los beneficios de las obras de “relumbrón”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2836 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

El gran pacto 

Muchas son las voces que hablan de un pacto entre el gobierno federal y el estatal para llevar las cosas en paz 
en Puebla, entre ambos niveles de gobierno. 
Estas voces señalan que debido a este pacto, cuyos primeros acuerdos se vieron en el 2012, el PRI ganó las 
dos senadurías que estuvieron en juego, así como 12 de las 16 diputaciones federales, el único punto que no se 
cumplió dentro de dichos acuerdos, fue el que Enrique Peña Nieto ganara en Puebla, aunque sí se impidió que 

Manuel Bartlett Díaz obtuviera la senaduría y que Andrés Manuel López Obrador obtuviera al menos las cuatro 
diputaciones de Puebla capital. (A este capítulo se le conoce como el milagro de la multiplicación de los votos, 
el cual ocurrió entre la 1 am y las 3 am del día 5 de julio). 
El que Peña Nieto no hubiera ganado a López Obrador en Puebla, estuvo a punto de echar abajo las pláticas 
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entre el peñismo y el morenovallismo, una situación que tensó aún más las cosas, fue la detención en los 
últimos días de febrero de este año, de la maestra Elba Esther Gordillo, cuando descendía de un avión privado 
en el aeropuerto de la ciudad de Toluca. 
Cabe señalar que casi una hora antes de que la maestra Elba Esther fuera detenida, el gobernador Moreno 
Valle que se encontraba en la ciudad de México, sostuvo una reunión con el secretario de Gobernación, su 

excompañero de legislatura federal, Miguel Ángel Osorio Chong en Bucareli. Nadie conoce a ciencia cierta los 
términos de la reunión, pero más adelante se tuvieron nuevos indicios sobre el supuesto pacto. 
Vino más adelante la elección local para renovar las 217 presidencias municipales y el Congreso local, y bajo el 
pretexto del pacto por México y los grandes acuerdos nacionales, el priismo poblano fue abandonado por el 
presidente Peña, lo que originó la peor catástrofe político electoral en la historia del tricolor. 

Pero lo más importante fue que ambos cumplieron con su palabra, ante la inminente llegada de las grandes 
reformas estructurales, en donde el gobernador de Puebla se convirtió en puente de plata a través del senador 

Javier Lozano Alarcón, para negociar con el grupo de senadores identificados con el expresidente Felipe 
Calderón, que encabeza Ernesto Cordero. 
Con el peñismo, el secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, ha jugado un papel fundamental 
como enlace, a través del empresario poblano y futuro diputado local, José Chedraui Budib, se extendieron los 
lazos con el poderoso subsecretario Luis Miranda. 
En la parte económica, el secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente, juego un papel fundamental 
aprovechando su estrecha relación con el exsecretario de Hacienda José Antonio Meade, ahora canciller y 

directamente con el nuevo titular del área, Luis Videgaray Caso. 
En el desmantelamiento del magisterio tras la caída Elba Esther Gordillo y su regreso a los brazos del PRI, el 
gobernador de Puebla, también ha jugado un papel fundamental, no por nada, fue el orador oficial el pasado 
martes, en el evento de la Reforma Educativa. 

Dentro de la Conago, el gobernador de Puebla ha juagado un papel fundamental a favor de Peña y sus 
reformas, lo cual se tradujo en un buen presupuesto para el 2014, en palabras del propio Moreno Valle cuando 

Ernesto Cordero era secretario de Hacienda. “Amor que no se ve reflejado en el presupuesto no es amor”. 
El gran pacto le ha permitido a Puebla transitar en relativa calma, en un agitado 2013 para el gobierno federal, 
en donde las necesidades de las grandes reformas estructurales, le impidieron a Peña Nieto, ejercer el control 
total, como sí lo tendrá en el 2014. 
Los acuerdos cupulares entre la federación y el estado, como todos los acuerdos, parecen tener fecha de 
caducidad, el 2015 parece ser la fecha, pero nadie sabe a ciencia cierta. 
Hay que tomar en cuenta que en 2015 habrá nuevos factores a tomar en cuenta, como la nueva reforma 

electoral, aprobada el pasado miércoles, las candidaturas ciudadanas, incorporadas ya dentro del marco 
electoral nacional, el Instituto Nacional Electoral el “Frankenstein” creado como parte de esta reforma, la 
reelección que deberá de pasar por el tamiz de los Congresos locales y finalmente el factor Morena, el 
Movimiento de Regeneración Nacional, creado por Andrés Manuel López Obrador, el cual seguramente 

fracturará el voto de las izquierdas. 
http://efekto10.com/el-gran-pacto/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La nueva era de la información: todos somos un broadcaster 
La grandísima profusión de información genera una saturación cognitiva. Tenemos diarios impresos, portales 

on line, estaciones de radio formales, en internet, las viejas cadenas de televisión con horarios de 
programación, las televisoras on line. Pero además, las redes sociales nos alimentan de ello 24 horas y 60 
minutos por hora, día a día. 
El pasado monopólico de la industria de la información y el entretenimiento llegó a su fin para nunca volver. 

Lo afirmo como director de un periódico que enfrenta esa crisis no desde hace meses, sino, años. Crisis que 
ya inunda al mercado informativo audiovisual, lo que significa que llegó el momento de preocuparse. La 
tecnología derrumbó las barreras de acceso a la industria, por lo que los grandes grupos de comunicación se 

fragmentan en la época en la que cualquier ciudadano tiene a su alcance montar un periódico digital, una 
estación de radio o un canal de televisión. Aunque informar no es comunicar, como afirmó ayer Dominique 
Walton, se la parecen mucho. Esta es la era en la que cualquier ciudadano se siente periodista, y también 
puede ser un broadcaster.  
Las altas barreras de acceso a la industria, tanto en hardware como en software, se derrumbaron, y con 
ello, los altos costos operativos. Antes, hacer un periódico, una estación de radio o de televisión no estaba 
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al alcance de cualquiera. En el caso de las dos últimas industrias, se requería un permiso o concesión del 
Estado que solamente se entregaba a personajes privilegiados del sistema. En el caso de las tres industrias, 
había altos costos de operación, maquinaria, personal, distribución de contenidos, manejo de 
publicidad y ventas de derechos. La información, pues, era patrimonio de unos cuantos, al contrario de hoy: 
la información es patrimonio de todos, puede ser producida por cualquiera y su consumo, más que nunca, 

es fruto de una decisión personalísima producto de la saturación cognitiva.  
La grandísima profusión de información genera una saturación cognitiva. Tenemos diarios impresos, 
portales on line, estaciones de radio formales, en internet, las viejas cadenas de televisión con horarios de 
programación, las televisoras on line. Pero además, las redes sociales nos alimentan de ello 24 horas y 60 
minutos por hora, día a día. 

La pluralidad de opciones también trae consigo la modificación de los hábitos. Aunque en México todavía el 
consumo de internet es mayoritario en PC’s, todo mundo tiene claro que el futuro el móvil. Pero incluso hay 

más allá: las nuevas pantallas de TV “smart” tienen conectividad de internet y redes sociales. Los 
televisores son nuevos dispositivos para acceder a ellos, lo que le da mayor relevancia a los contenidos on 
demand ystreaming. Parece que en un futuro serán objeto de museo aquellas audiencias que estaban atentas 
a la programación del canal favorito. Ahora, las audiencias mandan: cómo quiero verlo, cuándo quiero verlo. 
Y los jugadores tienen que estar ahí, presentes, para atender su requerimiento. ¿Nadie se pregunta cuándo 
murió la TeleGuía? 
La poli-pluralidad es la nueva ley del mercado: fragmentación de las audiencias, multiplicación de las 

ofertas. El menú es variado, hay 60 mil opciones a escoger todos los días. Ahora el problema es qué van a 
escoger de ese menú las audiencias. Los modelos que incluso se han estudiado en las anteriores ediciones de 
TV Morfosis han sido de la Televisión Social Interactiva o la Televisión con Segunda Pantalla. 
Los periódicos somos nuevos jugadores en el mercado audiovisual y nos preguntamos cómo insertarnos en 

este mercado: se trata de adaptar nuestras viejas narrativas poniendo imagen y audio a clips no mayores a 
cinco minutos, o subvertir esta idea y transitar a un tipo mini documental de profundidad que no pueden 

ofrecer los canales tradicionales de televisión. ¿Su función sería ofrecer un mayor contexto, o en definitiva se 
trata de un producto netamente audiovisual? 
En este caso, y como le ocurre al resto del mundo hasta no hallar una respuesta definitiva, en CAMBIO TV 
hicimos un experimento con motivo de las elecciones locales de este año: una producción 
en streaming bajo el formato de la sátira política con entrevistas, una especie de chacotero, pero al que le 
hicimos algunas modificaciones para ver si podíamos subir el modelo al mainstream de los medios formales. 
De entrada recurrimos al modelo de cross over, tan popular en los mercados del cómic y la música: la unión 

de personajes o conglomerados diferentes, una especie de dúo, lo que consigue mayor morbo. Luego, 
además de la plataforma streaming, transmitiendo live a una hora determinada, decidimos subir a YouTube 
una selección del programa para que la audiencia pudiera consumirla on demand, a la hora que quisiera. 
Sumamos a la experiencia a dos jóvenes y polémicos periodistas, Selene Ríos y Zeus Munive, y lo 

titulamos #NosotroslosTroles, haciendo un referencia directa a los personajes que hacen perder la cabeza, 
provocan abiertamente en las redes sociales, e identificamos con el # (hashtag) de nuestros tiempos para 
medir la actividad como menciones en Twitter y FB. 

Desde un principio anunciamos que el programa tendría una duración limitada a tres meses, lo que 
constituiría una primera temporada, al estilo de los sitcom norteamericanos. Y por último, para añadir 
más morbo, contratamos a una de las mejores encuestadoras de Puebla, Mas Data, a cargo de José Zenteno, 
para presentar un tracking diario de la elección a presidente municipal. Elecciones + Televisión + 
Encuestas. ¿Qué podía fallar? 
#NosotroslosTroles tuvo 54 emisiones en total y los resultados no pueden ser más satisfactorios. Analicemos 

solamente las métricas del consumo on demand en You Tube. La primera temporada cerró con 596 mil 
minutos de visualización. Estos casi 600 mil minutos equivalen a 10 mil horas de transmisión. En otras 
palabras: equivale a que #NosotroslosTroles de una hora diaria hubiera sido transmitido durante más de 30 
años. El conductor de radio que ostenta el récord en Puebla recibió un reconocimiento por 40 años de 
transmisión ininterrumpida. Y CAMBIO TV se quedó relativamente cerca con apenas 56 emisiones. 

Otras ventajas. Siendo un programa de corte absolutamente local, tuvo visualizaciones en prácticamente 
todo el mundo luego de que fuera reproducido en 93 países de los cinco continentes como Estados Unidos, 

Canadá, España, Países Bajos, Arabia Saudita, Nueva Zelanda, Egipto y por supuesto México. Sin embargo 
después de nuestro país, las naciones que más siguieron el programa fueron Estados Unidos con 5 mil 184 
reproducciones, Canadá con 444, España con 374, Italia con 202 y Colombia con 200. 
Parte del éxito, por supuesto, es el concepto de viralidad. 44 por ciento de la audiencia lo vio a través 
de enlaces insertados en otros sitios noticiosos o redes sociales, mientras que 29 por ciento lo hizo 
directamente a través de YouTube, y uno de cada cuatro lo hizo a través del móvil. 
De acuerdo con nuestra experiencia, ¿qué consumen las nuevas audiencias audiovisuales? Uno, videos de 
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contenido, no más de gatitos simpáticos. Dos, productos locales, noticiosos o de entretenimiento. Tres, 
el on demand es la tendencia creciente. Deja ahí tus productos para que la gente los vea cuando quiera. Y 
cuatro, lo de hoy, y quién sabe cuánto tiempo más, es el consumo en móvil, pero eso dependerá el avance 
de la tecnología, como en el caso de las Google glass. 
(Ponencia para el 5º Foro Internacional TV Morfosis pronunciada en la FIL de Guadalajara) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/38147-la-nueva-era-de-la-
informacion-todos-somos-un-broadcaster 

 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 

Evidencias del incontenible “efecto cucaracha” 
Desde hace tiempo se había señalado. 
Pero fue hasta horas recientes cuando se reconoció de manera pública. 

Fue el propio gobernador Rafael Moreno Valle quien hizo la declaración a los medios. 
Los secuestradores detenidos en una zona residencial de Tehuacán, Puebla, eran buscados en el estado de 
Guerrero ya que cometieron alrededor de veinte asesinatos. 
Cabe subrayar un punto. Las autoridades ministeriales de Guerrero tienen elementos jurídicos de que estos 
sujetos participaron en esos veinte homicidios, pero puede haber muchos más, de los que no se tiene 
conocimiento jurídico. 
Una nota del portal siempre.com.mx refiere que esos sicarios pertenecen a una banda denominada “el 

comando del diablo”, una organización altamente violenta que tiene asolada a la ciudad de Acapulco. 
Un par (ojo, solo un par) de miembros de esa banda fueron detenidos en suelo poblano en un operativo 
realizado con precisión quirúrgica. 

La gran pregunta es ¿tiene Puebla la capacidad para repeler el “efecto cucaracha” que viene llegando de 
Veracruz, Morelos, Estado de México y Oaxaca? 
Eso aún está por verse. 

Carta al Secretario de Salud, Roberto Rivero Trewartha 
Estimado Secretario de Salud, en horas recientes recibimos un correo elaborado por profesionistas que trabajan 
en el municipio de Vicente Guerrero.  
En esta carta tratan sobre la grave situación que atraviesan los infantes de esa comunidad por un brote de 
varicela, la misiva abunda de manera particular sobre este padecimiento. Empero en conversaciones con 
habitantes de la región nos refieren que no solo la varicela está flagelando ese lugar, sino que también se ha 
registrado un elevado número de casos de hepatitis. 

Secretario Rivero Trewartha, sabemos que habrá de dar una respuesta atingente a este delicado asunto. 
A esta columna le consta el esmero y la prontitud conque atendió el espinoso tema del Hospital de la Mujer en 
Tehuacán. Estamos seguros que en el caso de esta comunidad rural de Vicente Guerrero habrá de actuar de la 
misma manera.  

“Vicente Guerrero, Puebla. A 4 de diciembre de 2013” 
“Los primeros casos de varicela comenzaron a darse en el mes de septiembre, pocos niños presentaban la 
enfermedad y se ausentaban de la escuela debido a esto, sin embargo en la clínica de salud, los doctores 

aprobaban su regreso a clases con apenas una semana de reposo, lo que generó que más niños se 
contagiaran, incrementando así los casos de varicela. 
Para octubre el número de enfermos había aumentado. La escuela primaria “Gral. Vicente Guerrero” notificó al 
regidor de salud del municipio, el cual notificó a los doctores del hospital y acudieron a revisar a los niños, 
dijeron que en caso de haber más enfermos, algunos grupos (los que más niños con varicela presentaban) 
entrarían en cuarentena, a la semana se reportaron más casos y se les avisó, sin embargo el asunto quedó ahí 

pues prometieron regresar a la escuela y no lo hicieron y cuando los maestros les iban a insistir se les decía 
que ya sabían que iban a subir los doctores y que esperaran y se quedaron esperando para que revisaran sus 
alumnos. Por su lado en la escuela se realizaron faenas para limpiar las aulas y así poder controlar un poco la 
epidemia.  

En días anteriores algunos padres de familia preocupados por la situación informaron de los acontecimientos a 
algunos medios de comunicación, hoy 4 de diciembre subieron a Vicente Guerrero unos doctores procedentes 
de Tehuacán, revisaron a “ojo de buen cubero” a los alumnos y dijeron que no había problema pues casi a 

todos ya les dio varicela y que mejor que les de pequeños y no grandes. 
Y en realidad ya no hay problema pues el 85% de los niños ya contrajo varicela en los periodos antes 
mencionados, el verdadero problema es el desinterés oportuno de las autoridades ya que si se notificó no se 
atendió el asunto cuando debía de atenderse, se salió de control y hasta que salió en medios de comunicación 
es como subieron de Tehuacán a percatarse de si lo que decían los medios de comunicación era verdad.” 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/38102-evidencias-del-incontenible-efecto-

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/38102-evidencias-del-incontenible-efecto-cucaracha#ixzz2maxRwfCJ
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cucaracha#ixzz2maxRwfCJ   
 

(Diálogos en el Infierno/José Zenteno) 
 
La reforma política: gatopardismo, otra vez 
La reforma política que el Senado de la República aprobó esta semana tiene su origen en el capricho del PAN de 

condicionar su voto a favor de la reforma energética, si antes no eran aprobados una serie de cambios al 
sistema electoral. 
Recuerdo una campaña publicitaria donde Acción Nacional afirmaba que era necesario quitar a los 
gobernadores el control de los procesos electorales ya que existen nueve estados donde nunca ha habido 

alternancia y han sido gobernados durante más de 80 años por el mismo partido, el PRI. Según el PAN con la 
reforma se abriría la posibilidad de elegir mejores gobiernos, como si la alternancia política fuese la solución a 
los problemas del país. La campaña duró apenas unos días, seguramente porque ponía en evidencia que la 

reforma política era más por interés de ese partido que por el interés general de México. 
Pues la reforma está en marcha ¿Cuáles son los cambios más significativos que se alcanzan? 
·         Permitir la reelección de legisladores federales y locales, así como de presidentes municipales. 
·         Se incrementa de 2 a 3 por ciento el mínimo de votos que un partido debe obtener para conservar su 
registro. 
·         El Instituto Federal Electoral será sustituido por el Instituto Nacional de Elecciones. 
·         Se conservan los institutos electorales de los estados pero sus consejeros serán ratificados por el 

Senado y no solo por los congresos estatales para evitar que los gobernadores coloquen ahí a sus 
incondicionales. 
·         Se reforma la Constitución para obligar a la paridad de género en las candidaturas. 

·         Las elecciones podrán anularse en caso de que el partido ganador sobre pase el límite de gasto 
permitido en esa elección. 
Analicemos cada punto para tener una opinión general de la reforma, con independencia de que se trata de una 

medida desesperada del presidente Peña Nieto y del PRI para garantizar el voto del PAN a favor de su reforma 
energética. 
Primer punto. La reelección de diputados y senadores se plantea como una medida que acerque el trabajo de 
legisladores al interés de sus representados y los aleje del interés de los partidos políticos. La realidad es que 
no podrán ser reelectos si sus partidos no los postulan y como la decisión de quien compite y quien no es de las 
cúpulas partidarias, entonces la reforma sirve para anclar a una clase política al servicio de las élites y no de 
las demarcaciones que representan. La reforma habría tenido sentido si norma y democratiza los procesos 

internos de selección de candidatos, cosa que por supuesto no ocurrió y tampoco hay interés de que ocurra. 
El aumento a la barrera mínima de votos necesarios para que los partidos conserven el registro tiene 
dedicatoria, porque a los grandes no les gusta la competencia ni el ruido que producen los pequeños. En este 
caso serán el PANAL, Movimiento Ciudadano y el PT los que estén más riesgo de salir de la escena electoral. En 

el contexto local los partidos pequeños han tenido una participación política relevante más allá del número de 
votantes que aglutinan, ya que su participación en la coalición opositora que llevó a Rafael Moreno Valle al 
triunfo en 2010, fue fundamental en la construcción de un mensaje político a los ciudadanos sobre la relevancia 

de sacar al PRI – Marín del poder estatal. Me cuesta trabajo imaginar el triunfo de esa coalición en 2010 y 
luego en 2013, sin el PANAL y el Movimiento Ciudadano. Las minorías representan mucho más que los votantes 
que aglutinan y eso no lo están calculando en la reforma. 
La sustitución del IFE por el INE es tan irrelevante como costosa. Bien podrían haber conservado al Instituto 
Federal Electoral modificando lo que fuese necesario para mejorar su capacidad como organizador y árbitro 
electoral. Los resultados no van a ser diferentes mientras sean los partidos políticos quienes designen a los 

consejeros del organismo electoral en turno y el criterio de selección obedezca a cuotas políticas. La clave está 
en las reglas del juego y en la independencia de los órganos encargados de impartir justicia electoral. Si hay 
jueces independientes dotados de instrumentos legales adecuados capaces de obligar a los árbitros, partidos y 
candidatos a sujetarse a las reglas establecidas, entonces el sistema va a funcionar. 

Ahora los consejeros estatales serán ratificados por el Senado, lo que significa que el cabildeo en la Cámara 
alta será de gran importancia para que las cuotas políticas de los actores involucrados queden representadas 
en los institutos electorales de los estados. Ello puede ocasionar más problemas que beneficios, pues quedan 

dudas del interés del Senado de analizar a profundidad los nombramientos y quizá termine por designar la lista 
del gobernador con la inclusión de algunos consejeros propuestos por otros partidos. 
La paridad de género no implica paridad de capacidades ni mejora en las cualidades de los legisladores. Si el 
criterio es la igualdad por la igualdad misma, entonces habrá que obligar la postulación de 30 por ciento de 
jóvenes menores de 30 años, 15 por ciento de personas con capacidades diferentes, 1 por ciento de personas 
de raza negra, 10 por ciento de indígenas, 12 por ciento de deportistas, 15 por ciento de homosexuales. Por 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/38102-evidencias-del-incontenible-efecto-cucaracha#ixzz2maxRwfCJ


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 05 de Diciembre de 2013 

 
 

 24 

favor señores, seriedad. 
La causa de nulidad por exceso de gastos en las campañas está bien, es justa y necesaria. Aunque me gusta 
más el concepto vigente en el año 2000 que dejaba a la interpretación de los jueces si se habrían reunido o no 
las condiciones de equidad y certeza en unas elecciones, lo que se resumía en la llamada “causa de nulidad 
abstracta”. No soy perito en la materia pero es de sentido común que al juzgador hay que dejarle juzgar en 

función de lo que las partes sean capaces de ofrecer como pruebas.  
En fin, para terminar de describir el cuadro sale publicada una encuesta de Grupo Reforma en la que 61 por 
ciento de los mexicanos estamos en contra de la reelección legislativa. Resulta evidente que la clase política 
tiene su propia agenda y no está para detenerse a escuchar a la sociedad a quien supuestamente sirve. 
Gatopardismo significa “cambiar para permanecer iguales”. Así ocurre con esta reforma política. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/38104-la-reforma-politica-
gatopardismo-otra-vez#ixzz2mayhk82V   

 

(La Manzana/ Irma Sánchez) 
 
¿Qué pasaría? 
En medio de un mar de comentarios en torno al padecimiento cardiaco de AMLO, cabe la pregunta ¿qué puede 
representar para el país, para el orden social, una baja en la vitalidad del famoso “Peje”? 
Sólo hay que tener presente que el señor representa la esperanza de una tercera opción después de los malos 
días que ha tenido México gobernado por priistas y panistas. 

AMLO se ha quedado en la puerta dos ocasiones y representa la esperanza de una sociedad que ha respondido 
a su convocatoria habida de vivir en un país más justo, seguro, con oportunidades y equidad, que “todos” le 
han prometido y nadie les ha cumplido. 

En este tema cabe señalar, ¡qué suerte! la del señor Peña Nieto que cuando se llegó el momento de su 
propuesta de reforma energética, el líder del movimiento opositor a ésta sufre un descalabro en su salud que lo 
obliga a salir de la escena, pese a que su equipo se mantiene en la raya y él seguramente desde la cama del 

hospital —con todo y las recomendaciones médicas a evitar sobresaltos— dicta línea y convoca a continuar en 
la raya, sintiéndose seguramente dentro de una camisa de fuerza. 
Buenas noticias 
El negocio de comprar ropa al mayoreo para venderla no forzosamente en un establecimiento dentro de la 
economía formal, ha representado una excelente oportunidad para miles de personas, sobre todo mujeres, que 
saben moverse entre sus amistades para vender y en cómodas facilidades semanales, quincenales y 
mensuales. 

El negocio tradicionalmente lo hacen unas, acudiendo los martes al famoso tianguis de ropa de San Martín 
Texmelucan, en donde se comercializa ropa para todo segmento de mercado. 
Otras, en víspera de las quincenas, se van a la ciudad de México a abastecer de lo último de la moda de 
temporada, directamente a las famosas tiendas de fábrica que las marcas más conocidas tienen en las calles de 

Izazaga y Pino Suárez. 
Y hoy, la Cámara Nacional de la Industria del Vestido en un afán de fortalecer las ventas de los fabricantes 
mexicanos que generan empleos y pagan impuestos; estableció una estrategia para facilitar el abasto de ropa 

al mayoreo. 
Federico Chilian,presidente de la Cámara del Vestido en Puebla, abre de par en par las puertas de esta 
institución en la avenida Reforma 527 en el centro de la ciudad de Puebla, para facilitar las cosas a los 
mayoristas y a quienes viven de comprar al medio mayoreo y mayoreo para vender. 
Para ellos pone a su disposición, vía internet, los catálogos con las prendas de todas las marcas que se trabajan 
y producen en las maquiladores de las ciudades de México y Guadalajara, para atender las necesidades tanto 

de hombres, como mujeres, niños, niñas y para el hogar. 
Usted vendedor busca por este conducto lo que requiere para su mercado y con la asesoría de personal de la 
cámara compra por mayoreo para vender 
Ahí mismo, vía transferencia electrónica de cualquier banco realiza el pago del importe de su pedido y en 

menos de 24 horas recibe a las puertas de su domicilio su pedido de ropa vía paquetería de empresas serias y 
respetables. 
Así usted se abastece en una forma sencilla y segura, se ahorra engorrosos viajes a la ciudad de México con los 

riesgos que esto implica y reduce costos de operación para asegurar la rentabilidad de la compra y venta de 
ropa de temporada. 
Acuda a las oficinas de la Cámara del Vestido de Puebla en el centro, en Reforma 527, donde un equipo 
capacitado guiará sus compras y pagos. 
A levantar San Antonio 
Con la hospitalidad que les caracteriza a Élfega Martínez y Onésimo Sánchez, junto con sus hijos Juan 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/38104-la-reforma-politica-gatopardismo-otra-vez#ixzz2mayhk82V
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/38104-la-reforma-politica-gatopardismo-otra-vez#ixzz2mayhk82V
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José, Luis Enrique y Pilar, abrieron de par en par los enormes portones de la 7 Norte 2207, en donde 
reubicaron su famoso restaurante de cocina poblana El Burladero, que permanentemente todas las tardes se 
convierte en pasarela de políticos de todas generaciones, líderes, financieros, artistas y turistas que llegan a 
Puebla, y muy especialmente en la temporada alta de los chiles en nogada y el mole de caderas. 
Con la apertura de su nueva sede en una casona de principios del siglo pasado, rescatada en el legendario 

barrio de San Antonio, Élfega y Onésimo ofrecen un amplio espacio a sus visitantes que pueden comer y 
compartir en un amplio salón, en un privado, en las terrazas de la casona o en un salón familiar. 
Con este nuevo espacio Élfega y Onésimo alcanzan una de sus tantas metas como empresarios, tras 40 años 
de intenso trabajo a partir de su primer punto en la colonia Santiago en la 13 Sur y 17 Poniente, donde se 
dieron a conocer y cautivaron con su sazón casero y los platillos de la cocina de las abuelas.  

Tras la obligada bendición de las instalaciones, El Burladero se vio invadido de amigos de todos los círculos, el 
deportivo con personajes como Luis Enrique Fernández, hotelero con Gustavo Ponce de León, 

restauranteros, comerciantes, ganaderos, autoridades que disfrutaron de un buffet en el que para picar hubo 
pata en escabeche, el obligado arroz blanco con verduras, mole de caderas para despedir la temporada, 
exquisito pipían con carne de puerco, mole poblano, huitlacoches con rajas poblanas, queso fresco y aguacate, 
y de postres: arroz con leche y de la temporada tejocotes en almíbar, calabaza, y helados artesanales 
elaborados en Cholula por Gilberto Soriano Sigüenza de Helados mil, servidos en su propia fruta. 
Las felicitaciones para los emprendedores Élfega y Onésimo que, junto a sus hijos no se hicieron esperar de 
parte de sus asiduos clientes como el notario Juan José Barrientos Granda, los hermanos Gerardo y Beto 

Posada García, Gerardo Muñoz Morales, dueño de la empresa más completa e importante en Puebla en el 
ramo de servicios para graduaciones; Ángel Montes, uno de los ferreteros más fuertes de la Puebla de hoy, 
entre muchos. 
Ante todo hay que reconocer el esfuerzo de Élfega y Onésimo de rescatar una casona abandonada, en ruinas, 

como la totalidad de las de la zona. Ellos pretenden contagiar una tendencia de rescate de inmuebles en esas 
calles para dignificar el famoso barrio de San Antonio, que hace mas de medio siglo vibraba cada noche, 

después de un vida de señorío y lujo de las familias acomodadas de Puebla décadas atrás. 
¡Qué bueno! 
Qué bueno que en el ambiente productivo de Puebla se vive una competencia para generar oportunidades 
laborales para las personas con algún tipo de discapacidad. 
Ahora los socios del Club Rotario Industrial ponen en marcha una cruzada que denominan Enchúlame la silla. 
Esta consiste en capacitar a personas discapacitadas para que reparen sillas de todo tipo. 
Además de promover el trabajo, entregarán a los reparadores los insumos necesarios para que trabajen e 

inicien así una actividad productiva. 
La empresa inició operaciones ayer en el domicilio sede del club, en la calzada Zaragoza 245, frente Plaza 
Loreto. 
Con gusto le proporciono el número telefónico si se interesa, es el 403 25 35. 

¡Ojo! 
Las personas que tienen la visión y preocupación por todo lo que representan nuestros malos hábitos para el 
planeta, el movimiento slow food organiza para el 14 de dciembre —el próximo sábado— un evento en el que 

demostrará cómo se debe aprovechar el cien por ciento de los alimentos que se producen en el mundo. 
Y es que lamentablemente una cuarta parte de estos se pierden, se tiran, se desperdician, frente a millones de 
personas que enfrentan el problema del hambre por cuestiones económicas. 
A ritmo de Fandango Sabrosón y Sopa Sonora, la reunión resultará amena y formativa, donde se aprenderá a 
preparar alimentos de descarte, se garantiza. 
La jornada se tiene prevista de 10 de la mañana a 5 de la tarde en la hacienda de San Carlos en circuito Juan 

Pablo II 2455. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/38108-que-pasaria 

 

 
 
(En Punto) 
  

Mejor no lo pudieron decir Paulino Arellanes Jiménez y Nicéforo Rodríguez Gaytán. 
Los académicos y politólogos de la BUAP calificaron a la reforma política aprobada la víspera por el Senado 
como retrógrada e incompleta. 
Y explicaron por qué. 
Según los académicos, que saben de lo que hablan, busca centralizar el control de los órganos locales en el 
gobierno federal y omitir evaluaciones de eficiencia y desempeño para quienes deseen reelegirse. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 05 de Diciembre de 2013 

 
 

 26 

Luego remataron: 
La reforma obedece a una estrategia del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto para someter a sus 
intereses a todos los órganos electorales del país, lo cual puede anticiparse como una manera en la que el PRI, 
a través del gobierno de la República, planea recobrar poder e influencia en aquellas entidades donde ya no es 
gobierno. 

Pues sí. 
El sentir de Arellanes y Rodríguez es el de la mayoría de los analistas del país, quienes desde la trinchera que 
pueden han hecho manifiesta su inconformidad por lo que se avecina en materia de control electoral. 
Los senadores, que no responden a intereses sociales o ciudadanos, sino a los de los institutos políticos que los 
postularon, dieron el sí por un mero acuerdo partidista. 

Seguramente eso ocurrirá en la cámara de diputados. 
Y entonces, a partir del próximo año, la reforma política que en realidad será nada más reforma electoral, 

cobrará vigencia. 
*** 
Quienes difícilmente querrán aceptar que su tiempo, brevísimo tiempo, como consejeros electorales terminó, 
serán los consejeros del IEE de Puebla. 
Ayer mismo, Paul Monterrosas Román aseguró que los consejeros locales permanecerán en el cargo por lo 
menos un año más. El integrante del consejo general del organismo hizo esa afirmación al aludir a uno de los 
artículos transitorios de la reforma aprobada el martes en el Senado, que establece que los estados con 

procesos electorales en 2014 no sufrirán la renovación de sus institutos en tanto no concluyan las elecciones. 
Y como en Puebla habrá cuatro comicios extraordinarios el año que viene, en Cuyoaco, Lara Grajales, 
Cuapiaxtla y Naupan, pues Monterrosas Román, y seguro la mayoría de sus compañeros en el Instituto, ya se 
han de estar viendo en el puesto, al menos, otros 12 meses. 

Eso es muy posible. 
Pero el hecho de que se reflexione de esa manera al interior del IEE refleja que no deben estar nada contentos 

con la reforma que viene. 
*** 
Tal y como se anticipó, los priistas se sumaron al resto de las fracciones representadas en el Congreso del 
Estado para aprobar, por unanimidad, la iniciativa de reforma a la Ley Orgánica Municipal que modifica y regula 
la estructura jurídica de las juntas auxiliares. 
Sin recoger las propuestas del tricolor, aquellas que pretendían que las juntas mantuvieran el control del 
Registro Civil y de los policías, y con la adecuación de que serán órganos desconcentrados del Gobierno 

Municipal, sin personalidad jurídica ni patrimonio propio, todos se unieron a la causa. 
No se trata de opinar si estuvo bien o mal que los priistas lo hicieran. 
Pero para la otra podrían ahorrarse tanto ruido inservible. 
Bueno, en realidad ya no habrá otra. 

O sí, una más: la del conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula. 
A ver cómo se comportan los tricolores en este asunto. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3215697.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Diaz Cid elogia a Peña Nieto; ha mentido sin recato Moreno Rosas 
Hombre polémico, pero con una experiencia y sabiduría que no se compran en ninguna parte, el académico de 

la UPAEP, politólogo e ideólogo del PAN y del “YUNQUE”, Manuel Díaz Cid, despepitó ayer ante reporteros una 
verdad de a kilo en oro, de acuerdo a su visión política del entorno nacional: “El Presidente Enrique Peña Nieto, 
recupera la figura presidencial perdida con Vicente Fox Quesada, pero principalmente con Felipe Calderón 

Hinojosa”. 
“Esa figura fue vilipendiada, golpeada; ahora, Peña Nieto rema contra la corriente; abre grandes expectativas y 
hace renacer la esperanza de los mexicanos”. 
“La fortaleza se México se alcanzará a plenitud con la REFORMA ENERGÉTICA, que sumada a la educativa, la 

fiscal y la política, darán equilibrio y desarrollo; aunque le faltará combatir a fondo la inseguridad, que será el 
embate clave para el éxito de su gobierno”. 
Algo debe quedar claro: Díaz Cid, tiene criterio propio y es un personaje respetado aún por gente contraria a su 
ideología. Esta vez pondera la actuación del Presidente de la República emanado del PRI. 
Sus palabras son serias y da la cara siempre, a tal grado que es uno de los que ha criticado el gobierno de 
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excesos y de promoción insultante de la imagen personal de un panista, el Gobernador Rafael Moreno Rosas. 
Ahí se las dejo de tarea. 
********** 
QUÉ PASA CON LOS DIPUTADOS que no se atreven a llevar a la tribuna el asunto de la inseguridad en Puebla. 
¿Les comió la lengua el ratón?... ¿Viven amenazados por el Gobernador Rafael Moreno Rosas?... ¿Esperan que 

su silencio sea recompensado con el bono de un milloncito de pesos?... ¿Son un fraude como representantes de 
las masas populares? 
Hay para escoger. 
Tampoco hablan de las mentiras del huésped de Casa Puebla ni de la millonaria e insultante promoción de su 
imagen con miras a la Presidencia de la República en 2018 ni de que es enemigo jurado del Ejecutivo Federal 

Enrique Peña Nieto. 
¡Desilusión legislativa sin paralelo!, casi igual a la que protagonizan los cancerberos oficiales disfrazados de 

Periodistas. 
Pocos son los Diputados que se salvan de la quema. 
Y sin embargo, se ha desprendido desde las entrañas de la Cámara que el tema de la inseguridad pública será 
abordado con todas las consecuencias habidas y por haber. 
Será un milagro navideño. 
Si es así, hoy, en la nota principal de EL HERALDO DE PUEBLA, se podrían ilustrar con datos certeros de lo que 
ha sido el gobierno panista actual, comparado con anteriores. Basta decir que hay cifras del SECRETARIADO 

EJECUTIVO DEL SISTEMA NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA, EL INEGI, LA ENCUESTADORA NACIONAL DE 
VICTIMIZACIÓN, LA CANACO Y LA COPARMEX, además de testimonios ciudadanos que no dejan lugar a dudas 
de la ineficiencia y mentiras de Rafael Moreno Rosas. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-05/portada/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Se le acaba a RMV su IEE 
*Esparza Enfrentará huelga 
A quien la Reforma Política le ha caído como un balde de agua helada es al inquilino de Casa Puebla. 
Una vez aprobada por el Senado de la República, tienen que renunciar todos los consejeros del Instituto Estatal 
Electoral.  
No es ningún secreto que la mayoría son a su modo. 

Principalmente el consejero presidente.  
Por eso la desigualdad en las resoluciones. 
Todas obedecieron a las órdenes del inquilino. 
Los nuevos consejeros serán nombrados desde la ciudad de México. 

Es decir, por el Instituto Nacional Electoral. 
Ahí si no puede hacer nada. 
Sin embargo, como es, buscará hacer recomendaciones. 

Pero es de esperarse que no lo logrará. 
Para la Senadora Blanca Alcalá Ruiz es probable que se concrete la creación del INE, que de ser así modificaría 
la estructura del actual Instituto Electoral del Estado (IEE). 
La propuesta señala que la designación de los consejeros sea a nivel federal y que éstos en Puebla en lugar de 
ser nueve sean siete, los cuales entren en funciones a partir de las elecciones del 2018. 
Pero concretándose, los actuales consejeros no concluirán su periodo, pues tendrán 120 días para renunciar a 

su cargo, ya que su periodo concluye hasta el 2019. 
Todos ellos están que no les calienta el sol. 
Van a perder sus grandes sueldos. 
Cobrar por no trabajar. 
Vacaciones largas. 

Seis años perdidos. 
Cuatro meses que les quedarán una vez creado el INE. 

A ver qué premio les da el inquilino. 
Cumplieron sus órdenes. 
Ahí pierde el gobierno todo su poder en este organismo electoral. 
En pocas palabras. 
El que se queda es el Instituto Estatal Electoral. 
Los que se van son los consejeros. 
Lo bueno que no son tiempos electorales. 
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Todo lo que resolvieron fue a satisfacción de Casa Puebla. 
Sólo que el PAN quiere repetir en el gobierno estatal. 
Rafael Moreno Valle Rosas quiere imponer al mini gobernador. 
También influenciar en el próximo mandatario. 
Claro sin dejar de soñar en Los Pinos. 

Por eso ahora ya se muestra más complaciente. 
Como dice: algo ha de querer.  
RESULTÓ SER IGUAL A AGÜERA 
Alfonso Esparza va a tener que doblar las manos. 
Los trabajadores no académicos del SITBUAP no quieren el 3.9 por ciento de aumento salarial, quieren por lo 

menos el ocho por ciento. 
Los académicos igual. 

Ya son dos fuerzas sindicales. 
Según Esparza, la BUAP no cuenta con recursos económicos. 
Luego entonces, los trabajadores universitarios se preguntan, para qué le sirve haber entregado a la BUAP al 
morenovallismo. 
Asimismo, para qué sirve el presidente de la Fundación BUAP, el ex gobernador de Puebla, Melquiades Morales 
Flores. 
Los líderes de los dos sindicatos están en un entredicho. 

Defienden a los sindicalizados o dan muestras de haberse vendido. 
Por lo tanto, Esparza no la tiene fácil. 
Hasta ahora se le ha ido en discursos. 
En aparecer en fotos con el inquilino. 

Pero viene la hora de la verdad. 
Afrontar la demande de aumento salarial. 

O bien, una huelga. 
Vamos a ver cómo lo resuelve. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/12/05/pdfs_05-12-13.pdf 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
El Soapap, una ganga 
Muy jugoso negocio obtendrá el nuevo concesionario del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado del 

Municipio de Puebla, de confirmarse su venta en alrededor de mil 500 millones de pesos. 

Sí, en seis veces menos su activo total que bordea los 9 mil 500 millones de pesos. 
De acuerdo con fuentes cercanas al proceso, el precio de venta del Soapap en dicha cantidad se explicaría por 
la abultada cartera vencida que rebasa los 3 mil 400 millones de pesos. 
Además, se considera ya el hecho que la Federación operará todos los programas e inversiones por la vía de la 
Comisión Estatal de Agua y Saneamiento. 
El próximo 12 de diciembre se conocerá el nombre de la ganadora, cuyos dueños ya se frotan las manos. 

Por lo pronto, vale ubicar en contexto algunas notas que arroja la última auditoría que se practicó al organismo 
y que se ha publicado en este espacio. 
Recibieron en el Soapap terrenos de Haras como dación en pago por la introducción de tubería y servicios (Foja 
16) 
Remataron equipo "obsoleto" por casi cinco millones de pesos en un procedimiento que nadie conoció (Foja 16) 
Reventaron 450 plazas de empleados (Foja 18) 

Se detectan materiales y suministros con precios increíblemente inflados (Fojas 18 y 19) 

Pagaron siete millones de pesos a causa de la rescisión de un contrato (que perdieron) recuperó el SAT el IVA 
(también perdieron) y se aplicó una reingeniería (de la que no existen productos o huellas) 
Al despacho Rubio Villegas ligado al secretario de Finanzas y Administración, Roberto Moya, y el director de 
Finanzas del Soapap,Jorge Gómez Haro, se le pagaron dos millones de pesos por reformar la Ley de Aguas 
(que no pasó y no entregaron) (Foja 19) 
Desde la Foja 21 a la 25 se aprecian todos los juicios perdidos y los despedidos a los que hay que liquidar aún. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11393&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
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Centralismo presupuestal, una realidad para el 2014 
Luego de la aprobación de la Reforma Hacendaria por parte del Congreso de la Unión, el gobierno del estado 
perderá autonomía presupuestal en rubros prioritarios del gasto público. 
De entrada, no tendrá más la facultad de disponer de cerca de 4 mil millones de pesos del Fondo de 

Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y mil millones más que corresponden al Programa de 
Desarrollo Institucional Municipal (DIM). 
Ahora, será facultad del gobierno federal, a través de las delegaciones estatales, quien opere los recursos y 
determine, junto con los municipios, sus necesidades y prioridades en materia de obra e infraestructura 
pública, así como de asesoría, capacidad y gestión. 

Lo anterior se suma al hecho de que será ahora el gobierno federal quien controle la nómina de los maestros, 
en lugar de la entidades. 

Con lo aprobado, ahora la Federación manejará los recursos destinados al pago de salarios y prestaciones de 
los trabajadores de la educación, con lo que las entidades federativas dejarán de recibir más de 292 mil 
millones de pesos por concepto de aportaciones federales para el pago de servicios personales. 
También se avaló reformar el Artículo 73 de la Ley General de Contabilidad Gubernamental, que especifica que 
los estados deben transparentar la información relativa al número de plazas docentes con las que cuenta y 
publicar esta información en el portal de la Secretaría de Educación Pública. 
¿Qué significa lo anterior? 

Menor independencia en el manejo de las participaciones federales y por lo tanto, un menor control político a 
través del uso discrecional de estos recursos. 
Lo anterior, es consecuencia de una estrategia de mayor control presupuestal ensayada por el gobierno de 
Enrique Peña Nieto y que tuvo como primer aspecto las modificaciones a la Ley General de Contabilidad 

Gubernamentalaprobadas a finales del año pasado. 
Su objetivo central fue homologar entre entidades públicas los criterios generales para registrar y analizar los 

movimientos de recursos a través de la creación de un solo formato de emisión de información financiera. 
Es decir, eliminar la ambigüedad en materia de origen y destino de los recursos públicos entre niveles de 
gobierno, lo que tiene como consecuencia el hecho de que la Federación y los estados hablen por fin el mismo 
idioma en la materia. 
Lo anterior supone un cambio radical en las reglas del juego. 
Se acabaron aquellos usos y costumbres tan socorridos hasta ahora, en donde a través de una serie de 
mecanismos compensatorios, los estados podían destinar recursos para operar programas federales, a pesar de 

que estos no llegaran formalmente a las arcas públicas locales. 
Los encargados de las finanzas estatales tenían la facultad de tomar dinero de otras “bolsas”, mientras la 
siempre complicada y obesa burocracia federal liberaba el dinero correspondiente a las distintas partidas 
presupuestales y después descontarlo de una serie de obligaciones que tienen los estados para justificar que 

efectivamente utilizaron los recursos para los fines para los que fueron asignados. 
En este contexto, se volvieron clásicas las reuniones entre autoridades estatales y federales para analizar cómo 
empataban sus respectivas “deudas” y la manera de encuadrar los números a los distintos acuerdos que en 

materia fiscal y presupuestal celebraban. 
Ya no más. 
Estos mecanismos de transparencia y uniformidad de los formatos en donde se reflejan los movimientos 
financieros de las entidades obligarán a gastar sólo los recursos que se tengan ya disponibles y su destino será 
sujeto a ser auditado de manera inmediata por las instancias competentes a través del uso de tecnología de 
punta en la materia. 

Gastar sólo lo que se tiene y destinar ese gasto a programas sujetos a ese financiamiento que sean 
congruentes con el origen de los recursos que se presupuestaron para su operación. 
Así pues, a pesar de que Puebla ejercerá en el 2014 un presupuesto histórico, el estado estará sometido a una 
auténtica camisa de fuerza en aquellos rubros del gasto público con los que tradicionalmente se lucra en lo 
político. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11394&Itemid=71 
 

 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
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Haz Patria: Dile No al Santo y a Blue Demon 
La columna Templo Mayor de Reforma confirmó lo que le comenté al lector hace unos días: que el ex consejero 
Alfredo Figueroa Fernández está buscando con todo, repetir en el cargo, pero ahora en el Consejo General del 
Instituto Nacional Electoral, de próxima creación. 
Su silla está aún caliente y vacía, no obstante, el poblano cabildea con destacados políticos —padrinos suyos 

algunos de ellos— en aras de que apoyen su candidatura al poderoso cargo. 
Poderoso, sí. 
Y es que los consejeros del INE tendrán un suprapoder, una vez que, además de organizar las elecciones 
federales y estatales, tendrán la capacidad legal para imponer a los consejeros de los órganos locales. 
En otras palabras, de repetir como consejero electoral, Figueroa influirá de manera determinante en hacer, en el 

caso poblano, un órgano a su modo. 
Cuadros no le faltan. 

Algunos de ellos fueron sus compañeros de ruta en Alianza Cívica. 
Otros fungieron como consejeros locales y distritales. 
Y unos más estuvieron en su muy amplio staff de "asesores". 
El pastel, pues, se ve redondo, cremoso, abundante. 
Y todo indica que su lobbying tendrá éxito. 
La razón es simple: en el mar de cuotas que tendrán en sus manos los partidos políticos, tanto el PRD como 
Morena, requieren de un consejero como Figueroa que ponga los puntos sobre las íes. 

Ya lo hizo en el periodo en que estuvo en el Consejo General del IFE. 
Además, cuenta con el talento necesario y la experiencia suficiente como para hacer valer su voz en el nuevo 
Frankenstein. 
A diferencia de Figueroa, algunos de los actuales consejeros, en congruencia con las críticas que han externado 

sobre el nacimiento del INE, han dicho que no participarán. 
Ellos son: María Marván, actual presidenta del IFE, Lorenzo Córdova, Benito Nacif y Marco Antonio Baños. 

Las líneas de Reforma son elocuentes: 
"ANTE el inminente nacimiento del Frankenstein electoral llamado INE, los consejeros del IFE rompen lanzas. 
"YA DEJARON en claro su postura de rechazo al desaseo con el que se elaboró la reforma política y ahora van 
por más... o más bien, por menos. 
"SE SABE que ninguno de los cuatro consejeros que sobreviven aceptará someterse a concurso para ir al INE y 
salvar el pellejo. 
"TANTO la presidenta María Marván, como Lorenzo Córdova, Benito Nacif y Marco Antonio Baños, están 

decididos a no prestarse al juego de convalidar el nuevo engendro. 
"LO CURIOSO es que algunos de sus antecesores están más que dispuestos a sacrificarse por la patria y asumir 
tan honrosos -y dispendiosos- cargos. 
"POR AHÍ dicen que los ex consejeros Arturo Sánchez y Alfredo Figueroa estarían listos para abordar el nuevo 

barco. ¿Será?". 
Hasta aquí la larga, pero seductora cita. 
Algo es real: con la Reforma Política que está por salir del horno seremos testigos de un cuento de terror. 

Y es que veremos comicios electorales con los mismos rostros: los de los consejeros eternos y repetidores, y los 
de los candidatos que buscarán la reelección. 
¿Santo y Blue Demon Contra Cerebros Infernales? 
Exacto. 
Nada más que a color y en altísima definición. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6551 

 

(Pájaros en el Alambre) 
 
Haz Patria: Dile No al Santo y a Blue Demon 
Los reporteros que cubren la fuente del Congreso del Estado de Puebla, descubrieron que entre ellos se movía 

una espía; en otras palabras, una 'oreja' de la delegación federal en Puebla de la Secretaría de Gobernación. 
Esta señora en un principio se hizo pasar por periodista, pero al final, y al verse presionada, confesó su relación 
laboral con dicha dependencia. 

Esta espía se dedicaba a escuchar las conversaciones de los reporteros, también se metía a las entrevistas con 
los diputados y grababa todas las sesiones públicas, inmediatamente después salía al patio del Congreso para 
hablar por teléfono y dar santo y seña a sus superiores de todo lo que había visto y escuchado. 
Se identificó como Marcela Toledo, aunque entre sus mentiras primero dijo que trabajaba en la Secretaría 
General de Gobierno del estado, situación que quedó descartada cuando Lybia Carrillo, enlace de comunicación 
de esa dependencia, la encaró y le reclamó que la haya inmiscuido en sus mentiras. 
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Por cierto, ayer que pusieron en uno de los cuatro muros de honor la frase “Centenario del ejército Mexicano 
1913-2013”, se les olvidó ponerle acento a la palabra ejército, aunque varios de los nombres plasmados con 
letras de otro tienen faltas de ortografía, a muchos les faltan acentos. 
Será este jueves cuando la Comisión de Gobernación del Poder Legislativo presente el nuevo decreto, con el que 
se le pondrá fin al conflicto territorial entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula. La LVIII Legislatura, 

encabezada por Mario Riestra Piña, pasará a la historia por haber tomado al toro por los cuernos, aunque vamos 
a esperar a ver si los habitantes cholultecas aceptarán la resolución que no les favorece del todo. 
Y los pájaros nos cuentan que la diputada federal del PAN Marisa Ortiz Mantilla usa constantemente sus redes 
sociales para comunicarse, pero lo malo es que lo hace con tremendas faltas de ortografía. Sólo basta con 
revisar su TL en Twitter @MarisaOrtizM 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6552 
 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Diputados quebrados 

Sucedió este miércoles en el Congreso del Estado. 
Eran tres hombres: uno que se dedica a rentar equipos de sonido, el otro, un transportista, el otro, un 
impresor… el primero con las manos en las bolsas, los otros con folders en mano, estiraban anacrónicamente el 
cuello, miraban y remiraban el acceso principal del Congreso. 
Mala cara, en los tres. 
La sesión estaba por comenzar. 

El orden del día: cambios a la Ley Orgánica Municipal, con lo cual las juntas auxiliares serán órganos 
desconcentrados. 
Uno a uno de los diputados locales iba llegando, trajeados o de tacones, según el caso, platicando o riendo con 
el de junto. 
Pero Edgar Salomón Escorza no llegaba, y no llegaba. 
El transportista dio un paso adelante para interrumpir el paso de otro legislador (omitamos también el nombre 
para evitar mayores incomodidades públicas). 

—Oiga, estoy buscando al diputado de San Martín, al licenciado Salomón Escorza, ¿no sabe si ya llegó? 
—No, no ha llegado, ¿por? 
—Es que… (trastabilló, con pena) me debe un dinero desde la campaña, soy transportista… 
El diputado (ya con canitas en la sien) le dio una palmadita en la espalda, y con un gesto que denotaba sorna 
le dijo: 
—Uyyyy, no, ese cuate ya ni llega a las sesiones. O anda crudo o mejor ya ni se aparece porque los cobradores 

lo andan correteando… le sugiero que tenga paciencia… y suerte. 

El legislador siguió su camino con sus zapatos de charol. Fue evidente que el solo nombre de Salomón era un 
ingrediente fatal para su bilis. 
El transportista se quedó de pie, azorado, sin entender del todo. 
La breve conversación llegó a los oídos del impresor y el del sonido. 
—¿Cómo, a usted también le debe?, se atrevió a intervenir como para sacarlo de su desconcierto. 
—Sí, ese chamaco desgraciado me tiene a la vuelta y vuelta, perdón, voy a asomarme a su oficina. 

—Ni se molesten —intervino el del sonido— vengo de ahí y está cerrada. Me dijeron que desde que perdió la 
candidatura ahí no se paran ni las moscas, yo también lo ando correteando a ese p….., resulta que llegó a mí 
con una ínfulas: que el gobernador lo respaldaba, que es muy amigo de César… 
—¿Cuál César? 
—Camacho, el del PRI nacional. 
—Neeee, es un muerto de hambre… a mí me debe 10 mil pesos del sonido para un evento y me jura y perjura 

que no tiene dinero, que le dé chance… pero ya ni el celular me responde, por eso estoy aquí. 

Y de la nada, aparece Edgar Salomón. 
Ya no camina con los hombros atrás, ni se envuelve en gaznés de extraños colores, ni luce las tres cadenas de 
oro en el pecho, con la camisa abierta hasta el tercer botón. Camina rápido, encogido, viendo su celular. Cruza 
rápido el vestíbulo. 
El trasportista fue el primero en reaccionar. 
A él no le debe 10 mil pesos. 
Le debe mucho más. 

—Licenciado, llevo tiempo esperándolo, necesito que me pague. 
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Salomón se hace el sorprendido. Mira para todos lados. Verifica. Lo mira entonces a los ojos y le sonríe: 
—Hola brother… ¿qué milagro?, aguántame, porfa, la sesión va a empezar y me están esperando, sorry. 
Salomón se va. 
Huye. 
El impresor, verde, saca su celular y le empieza a enviar mensajes en WhatsApp: 

—Te he dado respeto y atención, pero no estoy recibiendo lo mismo de ti, solo quiero saber cuándo me pagas 
todo lo que me debes. 
—Bro… no sé de qué me hablas. 
—Me debes más de 100 mil pesos. Traigo conmigo las facturas. 
—Mira, Bro, no me gusta el tono que estás usando. Yo creí que ya te había pagado todo. 

—Si tienes una duda, por eso estoy aquí. Quiero que me des la cara. 
—Estoy ocupado. 

—¿Cuándo me pagas? 
—La campaña fue muy costosa y ya no tengo ni un centavo. Estoy quebrado. Espero que me comprendas. No 
te puedo pagar, aunque quisiera. Bro, entiéndeme porfis… 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.UqBgu9IW1GY 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Izquierda sin renovación de cuadros 
Dos líderes históricos de la izquierda en el país se ausentaron de las movilizaciones en las calles de la Ciudad 

de México para expresar rechazo a las reformas en materia energética que propone la Presidencia de la 
República al Congreso de la Unión. 

Las ausencias en momentos decisivos de un debate nacional no puede ser asunto menor. Entraña un 
planteamiento obligado y necesario para dotar de vigor y largo aliento a diversas corrientes de pensamiento, 
indispensables en la pluralidad política de toda democracia. 
El fundador del Partido de la Revolución Democrática, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, y su talla moral dentro 
de esa ala de la geografía política se dispensó de participar en la movilización del martes por motivos de salud; 

Andrés Manuel López Obrador en el hospital evidencia una circunstancia: la falta de formación de liderazgos en 
la línea sucesoria. 
Otro personaje de la cúpula de la izquierda, el coordinador de los senadores y poblano Luis Miguel Barbosa, 
también aguarda mejores momentos para su quebrantado estado de salud. 
Movilizaciones sucesivas este martes y miércoles adolecieron de las principales figuras en el PRD y en el 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Sin cabezas visibles con la capacidad de convocatoria ni fuerza 

discursiva como las que han mostrado Cárdenas Solórzano y López Obrador, menguaron. 
La aparición coyuntural del primogénito del tabasqueño no llena el espacio dejado por el que convalece de un 

padecimiento del corazón. Y aunque la lucha sigue, Martí Batres, Manuel Bartlett o el propio Andrés Manuel 
López Beltrán carecen de brillo y carisma del hombre que comenzó la lucha por sus convicciones desde la 
década de los 80. 
“La edad se le vino encima, sin carnaval ni comparsa”, cantaba Piero en la década de los 60 como parte de la 
composición musical cuyo título fue Mi Viejo, una oda al pertinaz paso del tiempo y una secuela que no admite 

réplica. 
Aunque la perspectiva de vida en México se ha extendido en forma notable, en toda actividad de la vida 
humana hay límites naturales. Cárdenas Solórzano nació en 1934 y AMLO, en 1953. El primero cumplirá en 
2014, 80 años; el segundo, 61, y no se ve formación de cuadros para la construcción de liderazgos futuros. 
Referente obligado el caso de Chile, con una larga tradición de lucha de la izquierda. Camila Vallejo nació en 
1988 y a sus 25 años es ejemplo de liderazgo ideológico sólido, en una época con una creciente necesidad de 
contrapesos en la toma de decisiones públicas. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UqBg49IW1GY 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
PISA, pone en mal a los maestros a Puebla 

Si para México los resultados de la prueba PISA son pésimos, para Puebla lo son aún más, pues la 
entidad lejos de mejorar en matemáticas y lectura empeoró. 
En los resultados del Programa para la Evaluación Internacional de Estudiantes (PISA por sus siglas en 
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inglés) de 2012, México ocupó el último lugar de los 34 países miembros de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), y la posición 53 de 65 naciones que participaron en la 
prueba. 
El promedio de México como país subió en matemáticas, al pasar de 385 puntos que obtuvo en 2003 a 
413 en 2012. 

Sin embargo, el estado de Puebla retrocedió en las últimas dos mediciones. En 2009 los estudiantes 
poblanos alcanzaron 424 puntos en matemáticas, y en la evaluación del año pasado 415 puntos. 
En comprensión lectora la caída fue aún mayor, ya que en 2009 el promedio de los estudiantes fue de 433 
puntos y en el 2012 de 423 puntos, una unidad abajo de la media nacional. 
La cuestión es preocupante y ojalá la SEP tuviera una explicación clara sobre las causas de este pobre 

desempeño, que contrasta con los fuertes estímulos y apoyos económicos y materiales que los 
docentes poblanos han recibido del gobierno de Rafael Moreno Valle. 

Una cosa que las autoridades poblanas no podrán hacer será echarle la culpa a la administración 
anterior, considerando que el secretario de Educación de Mario Marín,Darío Carmona García, es hoy uno 
de los principales asesores del gobierno estatal en materia educativa. 
¿O me equivoco? 
*** 
Invitada por la Universidad de Iberoamericana de Puebla y la diputada federal Roxana Luna Porquillo, 
la investigadora y politóloga Denise Dresser dictará este sábado una conferencia sobre la disputa 

mundial y nacional que existe por el agua y el proyecto de concesionar a particulares los servicios 
relacionados con este vital líquido. 
La charla de la reconocida académica y comentarista será a las 10:30 de la mañana, en el auditorio de 
la institución jesuita, con la participación de autoridades y académicos de la misma Universidad. 

*** 
Aunque el contralor del ayuntamiento de Puebla, Santiago Martínez Sánchez, no tiene la menor intención de 

continuar en el servicio público, hay quienes quieren asegurarse que el presidente municipal electo, José 
Antonio Gali Fayad, no vaya siquiera a considerar esa posibilidad, por la supuesta relación que ambos 
tuvieron cuando sus hijos estudiaban en el Instituto México. 
Lo anterior viene a cuento por un expediente que está por llegar o ya llegó a las oficinas de transición 
de Gali Fayad con información sobre el contralor municipal y uno de sus subordinados más cercanos, el 
subcontralor Administrativo, Ramón Rojas Jaramillo. 
Del primero se dice que no practica con el ejemplo, pues acomodó a su hija, Coral Martínez Osorio, quien 

no hace más de ocho meses egresó de la Universidad, como secretaria técnica de la Secretaría de la 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal. 
Y del segundo se reporta lo mismo: que colocó a su hijo Ramón Rojas de Luna como jefe del 
Departamento de Control de Recaudación, en Infracciones de la Tesorería municipal, del que habría sido 

suspendido por haber sido captado recibiendo una dádiva, tema que se acompaña con una columna del 
periodista policiaco Alfonso Ponce de León. 
*** 

El equipo de avanzada del gobernador Rafael Moreno Valle deberá estar muy atento el martes de la 
próxima semana, en que tiene previsto inaugurar una presa, que en mayo pasado se vino abajo con las 
primeras lluvias del año, enla junta auxiliar Benito Juárez del municipio de Los Reyes de Juárez. 
Y es que hasta donde se sabe algunos priístas se están organizando para hacerle una manifestación de 
protesta por la construcción de un bulevar en la cabecera municipal, y por algunas fallas en la 
construcción de esa presa en una de las juntas auxiliares de Los Reyes de Juárez. 

*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 

Acaba el conflicto limítrofe 
El gobernador decidió que Congreso del Estado habrá de resolver mañana viernes el tema de los 
límites territoriales entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula. A final de cuentas pierde 
San Andrés porque toda la zona comercial de angelópolis quedará como territorio de la capital 

poblana, mientras que la de vivienda para los sanandreseños. 
Se puede decir que quedaron empatados: toda la construcción de la vivienda y lo que significa en autorización 
de licencias de construcción es para los cholultecas. Sin embargo, a mediano y largo plazo el beneficio mayor 
es para Puebla, por la sencilla razón de que las licencias de construcción se emiten por única ocasión y las 
licencias comerciales son renovables cada año. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Por lo que respecta al cobro del impuesto predial no quedan más o menos parejos, pues los fraccionamientos 
como La Vista y Lomas de Angelópolis y los aledaños, pagarán su predial en San Andrés. Sin embargo, las 
inversiones en obra pública e infraestructura para la zona conurbada van a beneficiar más a Puebla que a los 
cholultecas. 
A largo plazo gana Puebla y pierde San Andrés. 

Lo único que le queda a los sanandreseños, es resignación ante la decisión de su gobernador de quitarse de 
problemas y decidir lo que es de Puebla y lo que les queda a sus vecinos. Con esta determinación y golpe de 
autoridad del mandatario, quedará en el olvido en poco tiempo, ese tema del conflicto limítrofe. 
Ahora bien, por lo que respecta las manifestaciones de protesta o descontento por parte de los habitantes de 
San Andrés, no son dignas de tomarse en cuenta. No pasará de unos cuantos gritos y posiblemente de cierre 

de calles, pero nada más. La gente de ese pueblo ni idea tiene de lo que significa en recursos económicos la 
zona comercial que a partir de mañana pasará a ser propiedad de la Puebla que gobernará Antonio, Tony Gali 

Fayad. 
Por cierto, hay que avisarle a los diputados locales que el dictamen de “los estudios” que se mandaron a hacer 
dice claramente que: la zona comercial para Puebla, la residencial para San Andrés Cholula. 
Lo que pasa es que los diputados vana a aprobar el viernes lo que apenas el jueves se les va a informar y de 
paso… a ordenar. 
El Verdugo 
Perseguido por el morenovallismo, el exdirector de Soapap Eduardo Macip Zúñiga (mi amigo) sufre los efectos 

de haber aceptado el puesto al frente del organismo del agua en los tiempos de Mario Marín. El Verdugo dice: 
otro fue el beneficiario de los grandes negocios de Soapap, pero Macip fue quien firmó. 
Gracias. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-12-04/acaba-el-conflicto-limitrofe 

 
(Sin límites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Problemas familiares de los Bank 
Parte del resultado de la pobreza que se incrementó en Puebla de acuerdo al estudio de Coneval, es 

lo que llaman la rotación constante de personal en el gabinete morenovallista y la tardanza en 
nombrar a los responsables, que ha sido una de las constantes del actual gobierno. 
La Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) en el estado, responsable parcial de la lucha contra la erradicación 
de la pobreza ha tenido siete secretarios en tres años de gobierno. Un promedio de 5 meses. Y ya viene el 
octavo para principios de año. 
Inició Myriam Arabian Couttolenc, quien salió en medio de rumores de gritos y sombrerazos; le siguió Néstor 

Gordillo Castillo, que tampoco aguantó y mejor se fue de diputado federal; luego quedó como encargado del 
despacho José Germán Jiménez García y le siguió Sergio Penagos García. Más tarde fue nombrado Salvador 

Escobedo quien prefirió la diputación a los regaños y luego fue nombrado el diputado electo por Amozoc, Mario 
Rincón González, quien fue designado titular de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y 
Ordenamiento Territorial (SDRSOT) y queda como encargado del despacho el economista Armando Navarrete 
Cornejo, nuevo subsecretario de Desarrollo Social y encargado de despacho. 
Reiteramos que el cambio constante de funcionarios atrasa programas y decisiones de gobierno, provoca 

corrupción pues los subordinados del jefe encargado no pueden realizar bien su trabajo sabiendo que serán 
despedidos en los cambios y algunos tratan de aprovecharse. Este tipo de cambios es propio de funcionarios 
que no saben gobernar. 
A partir de enero de 2014 estará por estas tierras un conocido de los poblanos que responde al nombre de Luis 
Bank Serrato. Aunque ha laborado en el terreno del desarrollo social en los gobiernos de Melquiades Morales y 
Enrique Doger, don Luis tendrá muchas presiones del gobernador para el desempeño de su trabajo. 
No es lo mismo laborar con un Secretario de Finanzas, por mucha amistad que exista, que estar a las órdenes 

de un gobernador que busca la Presidencia de la República. 
Además tal parece que la amistad y las grillas internas propias de las burbujas del poder, serán determinantes 

para no rendir buenas cuentas. 
Como simple ejemplo ahí está la exclusión del amigo y ex jefe de campaña Fernando Manzanilla, a quien se 
extraña en el gobierno. También se extrañan sus tesis sobre la felicidad. 
El asunto de la pobreza en Puebla es preocupante. En los mentideros políticos se reciben apuestas sobre el 

tiempo que durará en su encargo Luis Bank, quien arriba a Puebla con un grave problema familiar. 
Lo anterior y a reserva der ampliar la información, resulta que hay un expediente número 1079/2012 en el 
Juzgado Civil número 65 del Distrito Federal donde Luis Bank Serrato ha demandado en un juicio ejecutivo 
mercantil a su hermano Alberto Bank Serrato, al parecer alto funcionario de la Cámara de Diputados y a Silvia 
Montero Lomelí. 
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Los pleitos entre hermanos reflejan en la mayoría de los casos actuaciones y secuelas que nunca son buenas. 
Ahí está el ejemplo del actual Senador de la República el inefable Javier Lozano Alarcón, quien ha tenido serias 
desavenencias con sus familiares, documentadas por los medios. 
VOTO LEAL Y CAMBIANTE 
El presidente del Instituto de Comunicación Política Iberoamérica, Javier Sánchez Galicia, ofreció la conferencia 

magistral “Voto leal y voto switcher, ¿quién define una elección?”, Invitado por el Instituto Electoral del Estado 
de Guerrero Chilpancingo. 
“Medir el éxito o el fracaso de una fórmula política sólo por el número de votos que recibe en una jornada 
electoral no es suficiente; las campañas eficientes y exitosas se basan en el conocimiento de las características 
de los votos, es decir, su origen, intensidad y la elasticidad de la intención de voto, cualidades que debemos 

estudiar con detenimiento, en cuyo propósito nos guían las investigaciones de académicos y expertos”, aseguró 
el consultor político. 

El experto en comunicación electoral subrayó los puntos clave para comprender la conducta electoral de los 
ciudadanos, las metas que todo candidato y partido político deben tener al momento de planear sus acciones y 
precisó que las batallas electorales no ocurren en las calles, con abundancia de propaganda, sino en la mente 
del elector, quien se convierte en el protagonista de cada proceso electoral. 
USO Y ABUSO DEL CELULAR 
De gran interés los resultados de la encuesta de Consulta Mitofsky sobre el uso del teléfono celular o móvil. 
La tercera parte de la población posee teléfono en su vivienda y además un teléfono celular, y en contraparte 

existe un 27% de mexicanos “incomunicados” ya que no posee ninguno de los dos tipos de acceso telefónico. 
El 8% de los mexicanos tienen teléfono fijo solamente y el 30% posee un celular sin tener teléfono fijo en su 
vivienda. 
Casi 2 de cada 3 mexicanos mayores de 18 años dicen tener un celular, superior al 41% que reporta un 

teléfono en su vivienda. 
Casi 8 de cada 10 usuarios de telefonía dicen que utilizan tarjeta de prepago y 19% que su contrato es algún 

plan tarifario. 
En promedio, cada usuario de telefonía celular estima en $296.30 pesos el total mensual que paga- El 29% 
dice que paga 100 pesos o menos y el 8% afirma pagar más de 500 pesos. 
Uno de cada 50 portadores de un celular dice que cambia de aparato al menos cada 3 meses pero el mayor 
porcentaje (46%) cambia cuando el aparato ya no sirve. 
El 46.1% no revisa su teléfono salvo cuando suena. El 8% dice que lo revisa al menos cada 10 minutos. 
Tres de cada 4 usuarios de celular dicen que duermen con el celular a la mano; 69% que se lo lleva cuando va 

al cine y 48% cuando va al baño. 
Más de la mitad de los usuarios regresan a su casa si se percatan que han olvidado el celular y 7% incluso 
dicen que jamás lo olvidaría, sólo 24% dice que seguiría su camino. 
Ahí está pues, la dictadura del móvil o celular.     

DE TODO UN POCO 
LA DELEGACIÓN de la Secretaría de Desarrollo Social en Puebla a través de su titular, Juan Manuel Vega Rayet, 
firmó el convenio de colaboración con universidades poblanas la Universidad Interamericana, la Universidad de 

la Sierra, el Centro de Estudios Superiores del Comportamiento y la Universidad del Valle de Puebla, para que 
los alumnos puedan realizar residencias profesionales o servicio social, lo anterior con el fin de fortalecer la 
estrategia de inclusión y bienestar social en el marco de  la Cruzada Nacional Contra el Hambre. 
MARIO VÉLEZ Merino, dirigente campesino en la Mixteca, dio a conocer que estará en condiciones de sentarse 
a dialogar para aceptar la construcción del Gasoducto Morelos cuando exista un estudio dictaminado por la 
UNAM, Protección Civil Federal, o el gobierno de Rafael Moreno Valle, que emita una opinión científica de riesgo 

no latente. 
EL SECRETARIO de la Contraloría Eukid Castañón Herrera, fue nombrado coordinador de la región Centro 
Golfo-Istmo, en el marco de la 51ª Reunión Nacional de la Comisión Permanente de Contralores Estados-
Federación (CPCEF), realizada del 28 al 30 de noviembre, en la ciudad de Zacatecas.  Don Eukid fue electo por 
unanimidad como el responsable de la zona integrada por Hidalgo, Oaxaca, Puebla, Tlaxcala y Veracruz. 

EL DELEGADO de la SAGARPA, Alberto Jiménez Merino y el Rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, 
anunciaron que las dos instituciones sumarán esfuerzo para impulsar la investigación en biocombustibles y 

energías renovables, así como para concretar un convenio de colaboración para la capacitación y vinculación 
entre el sector social y productivo con los estudiantes, en el marco de la Cruzada Nacional Contra el Hambre 
(CNCH). 
ANTORCHA Campesina denunció que un grupo de comerciantes que se iba a instalar como de costumbre 
puestos de flores en el zócalo fue desalojado por la policía municipal a base golpes y gases lacrimógenos. Dicen 
que fue secuestrado un comerciante y decenas de comerciantes resultaron con heridas. 
En fin, como dice el corrido popular Los Dos Hermanos: 
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Este es el nuevo corrido, 
que yo les vengo a cantar 
de dos hermanos muy buenos, 
que tuvieron que pelear 
Juan Luis uno se llamaba, 

el otro José Manuel. 
Y empezaron las discordias, 
por una mala mujer. 
Se salieron para afuera, 
varios balazos sonaron 

Y en el quicio de una puerta, 
los dos hermanos quedaron. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-12-04/problemas-familiares-de-los-bank 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Luis Banck: ¿Proyecto Político Personal? 

Muchos nervios y muchos nerviosos han surgido desde que se oficializó el regreso de Luis Banck Serrato a 
Puebla. 
Y es que no ha faltado el futurista que ve “gato encerrado” en el retorno del amigo pródigo del 

gobernador Rafael Moreno Valle que fungirá, a partir de enero, como secretario de Desarrollo Social, el 
enésimo. 
Ya hay quien lo ubica peleando la minigubernatura o incluso lagubernatura del 2018, como parte 

del juego sucesorio que indudablemente ya se opera, sutil pero milimétricamente, desde Casa Puebla. 
Las especulaciones sobre las verdaderas intenciones de Banck, y del que nuevamente será su jefe, no son 
gratuitas. 
Y es que en nuestro estado, desde que el tiempo es tiempo, laSecretaría de Desarrollo Social ha sido 
utilizada única y exclusivamente como trampolín político para satisfacer apetitos personales de poder. 
Nunca para los fines que dieron origen a esta dependencia creada en el sexenio de Melquiades Morales 
Flores. 

Es extensa, de hecho, la lista de quienes han utilizado la escalera rápida del “desarrollo social”, o la supuesta 
lucha contra el hambre y la miseria, para alcanzar más y mejores posiciones políticas, administrativas y/o 
legislativas. 
Blanca Alcalá, Alberto Amador Leal, Jorge Estefan, Alejandro Armenta, Javier López Zavala, Juan 

Carlos Lastiri, Juan Manuel Vega Rayet, Myriam Arabian, Néstor Gordillo, Germán Jiménez, Salvador 
Escobedo, Mario Rincón y un largo etcétera. 
Fue, de hecho, en la extinta Secretaría de Finanzas y Desarrollo Social donde se puso la semilla de lo que 

hoy vemos como el gran proyecto morenovallista. 
Así que no es extraño que sean muchos los que piensen que la historia –historia sin fin- se repetirá con Luis 
Banck. 
¿Es una de las cartas con que Moreno Valle quiere jugar sus sucesiones, la mini y la grande? 
¿Será, a la postre, una especie de “caballo negro”, que caminará escondido entre los peones, alfiles y torres 
ya sembrados en el tablero? 

Aunque obviamente las dudas se irán despejando poco a poco, no parece ser el caso. Y es que hasta donde se 
sabe, Luis Banck no viene para edificar una carrera política desde la Sedeso, dependencia noble como 
pocas. 
De hecho, tal fue el factor de mayor peso al momento que el mandatario le reiteró la invitación a aceptar el 

importante puesto. 
Tal es el rezago en combate a la miseria (y ahí están los números del Coneval para comprobarlo), que el tema 
no sólo no puede seguirse postergando, sino que el secretario de Desarrollo Social no puede permitirse –

ni permitírsele- tener un proyecto político personal por encima de las verdaderas prioridades, como, por 
ejemplo, evitar repetir lo sucedido entre 2010 y 2012, cuando más de 261 mil poblanos se sumaron a la lista 
de pobres. 
Aunque las tentaciones del poder son y serán mayúsculas –nunca digas nunca jamás-, Luis Banck (un 
todoterreno probado en la materia y cuya brillante trayectoria ha estado ligada al desarrollo social en los tres 
órdenes del gobierno, el Senado de la República y en varios países de América Latina, a través del Banco 
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Mundial) no regresa a Puebla con la cabeza en la minigubernatura, o en el 2018, o en el Congreso de 
la Unión, o en meterse en la carrera por la alcaldía de Puebla. 
A pesar de que hoy esto se pueda poner entre signos de interrogación, dados los antecedentes de todos sus 
antecesores, sus tareas, preocupaciones y ocupaciones serán otras, muy ajenas a la lucha por el poder que 
ya se libra en otras arenas, máscara contra máscara, cabellera contra cabellera. 

En resumen: Luis Banck no puede tener proyecto político personal porque no puede distraerse y no 
puede distraerse porque sencillamente no puede fallar. Y no puede –ni podrá- fallar porque si el proyecto 
presidencial de Moreno Valle va a tener viabilidad, no se podrá ir por el país arrastrando un fracaso, el fracaso 
monumental de no haber sabido qué hacer con los pobres. Una de las asignaturas pendientes del sexenio y, 
como se ve, en vías de solución. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Fracasan proyectos en el CH 
Ahora que Antonio Gali Fayad revivió el debate sobre los posibles mecanismos que se podrían usar para 
repoblar el Centro Histórico de Puebla, vale la pena recordar que varios programas que buscaban el mismo 
objetivo han fracasado. 
Tony Gali planteó que para lograr que 200 mil personas regresen a vivir al primer cuadro de la ciudad 
requeriría de una inversión privada de 20 mil millones de pesos en un periodo aproximado de diez años. 
Lo que el alcalde electo debe tomar en cuenta es que sus antecesores han emprendido diversos proyectos con 

el mismo objetivo y todos han  fracasado por diversos factores políticos, sociales y económicos. 
Luis Paredes, ex edil panista, anunció el proyecto de repoblar el Centro Histórico a partir de detonar plazas 

comerciales en casonas y compró con recursos del erario dos inmuebles para reubicar ambulantes, liberar las 
calles y que los ciudadanos regresarán a las viejas casas. 
Aunado a lo anterior planteó la construcción de estacionamientos subterráneos para garantizar que los 
ciudadanos tuvieran espacios en el primer cuadro de la ciudad pero no pudo concretar el proyecto porque el 
INAH no autorizó las obras, los ambulantes rechazaron las casonas y los dueños de las viviendas no invierten ni 

un peso para rescatarlas. 
Otro de los proyectos que fracasaron fue el implementado por Blanca Alcalá al comprar los inmuebles para 
crear los mercados La Merced y Ferrocarril, diseñó  las llamadas “sendas” e hizo el estacionamiento 
subterráneo frente al mercado Venustiano Carranza con inversión privada.  
El proyecto tampoco logró su objetivo porque las “sendas” se quedaron en el ámbito turístico, los mercados 
están abandonados y nuevamente los dueños de las casonas no invirtieron ni un peso para rehabilitar sus 

inmuebles.  
En el 2009 un grupo de investigadores de la BUAP propuso crear cuatro estacionamientos subterráneos, un 

barrio universitarios y aumentar el número de sendas para repoblar el Centro Histórico pero tampoco próspero 
la idea.  
Tony Gali debe retomar esas experiencias para que entender la complejidad del proyecto de repoblar el primer 
cuadro de la ciudad porque cada casa tiene un dueño y las ofrecen a costos muy altos pese a que están en 
pésimas condiciones o abandonadas, el INAH es muy estricto en la intervención de las mismas, el dinero 

público es para proyectos turísticos y no para rescatar inmuebles particulares, no hay espacios para cocheras, 
hay menos lugares para estacionarse sin costo, hay escasez de agua, las tuberías son viejas, el transporte 
público satura las vialidades, los ambulantes siguen en las calles y así podríamos seguir muchas líneas más.  
Por esas y otras razones han fracasado todos los proyectos de repoblación del CH.  
Tony Gali tiene un enorme reto enfrente pero está claro que tiene la capacidad para crear propuestas 
novedosas y exitosas.  
**      **      ** 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47071:fracasan-proyectos-en-el-
ch&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que   un remozado Auditorio de la Reforma será la sede del Tercer Informe de Gobierno de Rafael Moreno 
Valle, recinto querido y reclamado por los poblanos con capacidad para recibir a no más de mil invitados al 
evento oficial. 
Con la remodelación del recinto cultural poblano con la mejor acústica de inmuebles de esta naturaleza, el 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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gobierno del estado cerrará con broche de otro los trabajos de rehabilitación integral en la zona de Los Fuertes 
de Loreto y Guadalupe. 
:Que  posterior al informe de gobierno programado para el próximo 15 de enero de 2014, le seguirá el 
correspondiente a la presidenta del Patronato del Sistema DIF Estatal, Martha Érika Alonso de Moreno Valle. 
El evento está programado para el 18 de enero y el exconvento de San Juan de Dios, actual sede del SEDIF, 

sería un espléndido e inmejorable escenario para el informe de labores. 
:Que   en la oficina correspondiente de los Servicios de Salud del Estado de Puebla (SSEP), mejor conocida 
como “Secretaría de Salud” que preside Roberto Rivero Trewartha, una y otra vez se negaron a informar y 
aclarar un presunto acto de “negligencia” en el área de Urgencias del Hospital General de Huauchinango que le 
costó la vida a un paciente. 

:Que   Eukid Castañón Herrera, titular de la Secretaría de la Contraloría del gobierno del estado, ya tiene en 
curso una investigación por presuntos actos de corrupción en el centro penitenciario de San Miguel, donde 

están involucradas autoridades carcelarias y custodios. 
:Que   bautizada como la “Ley del Chayo”, la diputada perredista suplente, Dora Luz Cigarroa Martínez 
presentó una iniciativa legislativa denominada “Ley de Protección de los Periodistas del Estado de Puebla” 
donde propone que el gobierno estatal, con recursos de los contribuyentes, sustituya obligaciones salariales y 
de prestaciones sociales de las empresas editoriales. 
Propone que la Secretaría de Finanzas pague a los reporteros mediante una nómina un seguro de vida, 
servicios médicos a él y sus dependientes económicos; financiar estudios y becas para sus hijos. 

Con Marín ya otorgaron casas de la colonia La Periodista, en terrenos regalados por Manuel Bartlett Díaz, sin 
“Ley del Chayo”. 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_202959761.html 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Puebla, con “boom” inmobiliario 

En la ciudad capital y la zona metropolitana hay un “boom” en el desarrollo inmobiliario, y los inversionistas 
locales reconocen la llegada de importante capital externo, principalmente nacional. 
Una de las zonas, hoy por hoy, de mayor pujanza en la construcción de diversos complejos inmobiliarios, desde 
los habitacionales y comerciales, es Angelópolis en el municipio de San Andrés Cholula. 
Puebla ciudad y estado entra de manera acelerada en la construcción de edificios corporativos, de negocios, 
hoteles, hospitales y de vivienda vertical muy exclusiva a la altura de las grandes metrópolis. 
No sabemos de dónde ni cómo, pero arriban a la entidad inversionistas inmobiliarios altamente competitivos, 

acicateados por la política de promoción  a las inversiones en el sector y a la calidad de las obras de 
infraestructura vial y de comunicaciones del gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Admiten desarrolladores inmobiliarios que lo mejor está por venir a la capital del estado y zona metropolitana, 
con nuevos desarrollos como ocurre con la habitacional. 

El crecimiento en los nuevos desarrollos se ha extendido a otros municipios conurbados antes impensables 
como asiento de desarrollos inmobiliarios, como ya ocurre en el municipio de Huejotzingo donde están por 
terminar 7 mil nuevas viviendas horizontales. 

Tanto en diseño arquitectónico como en ingeniería innovadora, con aplicaciones tecnológicas de punta en el 
sector de la construcción, se edifican diversos complejos inmobiliarios. 
Así ocurre por ejemplo con la construcción de los edificios que tienen como referente Torres Perseo, donde la 
propuesta arquitectónica prioriza el uso ecotecnologías y sistemas de conectividad de última generación. 
Inversionistas poblanos utilizan la última tecnología de punta en una de las construcciones de las más 
avanzadas del país en materia de infraestructura amigable con el medio ambiente; se edifica con materiales 

que cumplen con la norma internacional de Producto Medioambiental ISO 14025. 
Puebla, estado y ciudad, dará mucho de qué hablar porque no hay retorno en el desarrollo inmobiliario y el 
“boom” en el arribo de inversiones tendrá una tendencia a la alza intensa en el transcurso de un lustro y los 
años venideros. 

http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Puebla-boom-inmobiliario_18_202359851.html 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
PRD, cambio de planes 
Ante la crisis de salud por la que atraviesan dos pilares de la izquierda nacional, Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO), líder de Morena; y el Coordinador de grupo parlamentario del PRD en el Senado de la 
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República, Luis Miguel Barbosa Huerta, el PRD se ha visto obligado a hacer un cambio de planes. 
Las ausencias de ambos personajes, líderes de la política nacional, si bien no ha cambiado el rumbo de la 
historia perredista, sí la ha modificado sustancialmente. 
Por lo pronto, la Senadora Dolores Padierna Luna, vicecoordinadora de la bancada amarilla en el Senado y 
esposa de René Bejarano, líder de la Izquierda Democrática Nacional (IDN), una de las corrientes más fuertes 

e importantes del sol azteca, ya asumió la coordinación que dejó libre, por el momento, Barbosa en la Cámara 
Alta del Congreso de la Unión. 
Padierna es ahora la encargada de coordinar los trabajos, la negociación y los acuerdos que asuma la bancada 
perredista del Poder Legislativo en los próximos días con el resto de las fuerzas políticas en el Senado, tan 
luego se reestablezca Barbosa de la descompensación provocada por la diabetes que lo agobia. 

Sin embargo, la postura perredista es mantenerse en contra de la Reforma Energética propuesta por el PRI y a 
favor de la defensa del petróleo y la Constitución, tal y como se anunció ayer en conferencia de prensa. 

El panorama, está visto, se le descompuso al PRD, por lo que las amenazas lanzadas por su dirigente 
nacional, Jesús Zambrano Grijalva, se dice, no van a prosperar, ni mucho menos a repercutir en la 
discusión, análisis y votación de la polémica reforma que tanto protestan. 
Por ello, el presidente de la Comisión de Energía, David Penchyna, anunció que será hasta hoy –jueves- 
cuando se reúnan en comisiones para analizar y dictaminar la Reforma Energética. 
En ese sentido, es muy probable que el grupo parlamentario del PRD tome la tribuna del Senado para 
manifestar su rechazo a la citada si es que el PRI y el PAN aplican su mayoría para apoyar el dictamen de la 

nueva ley. 
Y es precisamente aquí donde el PRD adolece de no tener a sus líderes, como AMLO y Barbosa, quienes son los 
artífices del movimiento generado al interior y exterior del Poder Legislativo para lograr modificar el proyecto 
de reforma propuesto por el PRI y el PAN. 

Las malas noticias para los perredistas son que es casi un hecho que la Reforma Energética sea aprobada sin la 
necesidad de que el PRD se sume a la mayoría que habrá de avalarla, ya que no necesitan más de su figura 

para poder consumarla. 
Otra mala noticia para los perredistas es que ni AMLO, ni Barbosa están recuperados al cien por ciento de sus 
males. 
Por su parte, AMLO, según el parte médico, ha evolucionado muy bien y muy probablemente podría pasar de 
terapia intensiva a intermedia, sin la seguridad de que su mejoría sea una garantía. 
Mientras tanto, el estado de salud de Luis Miguel Barbosa es un tanto incierto debido a que su familia no ha 
querido informar a detalle cuál es el motivo por el que fue internado en uno de los hospitales Ángeles de la 

Ciudad de México. 
Las versiones que se manejan señalan que el Senador se internó por un coma diabético; sin embargo, existen 
otras de que sólo fue una descompensación que lo obligó a ausentarse de sus labores cotidianas. 
Lo cierto, es que el dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, confirmó que Barbosa sí está internado y 

en recuperación después de haber sufrido un debilitamiento y casi desmayo en el XIV Congreso Nacional 
perredista que se celebró en Oaxtepec en días pasados. 
Es más, algunas otras versiones señalan que la gravedad de la enfermedad de Barbosa aún no ha pasado. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2779&-Posdata-PRD,-o%20Ibio-ey-pI%20iys 
 
 

 
 

(Cuitlatán/  Martín Hernández Alcántara ) 
 
Aplican la ley, pero no el Derecho 
Una muestra de lo que podría ser futuro de la transparencia y el acceso a la información pública en Puebla la 
acaba de ofrecer el amparo concedido por el Poder Judicial de la Federación al reportero Jorge Castillo, del 

diario Intolerancia, debido a que el gobierno estatal, con el contubernio de la CAIP, se ha negado a entregarle 

los datos sobre el número de despedidos en la administración pública estatal. 
Por efecto de las reformas que en la materia aprobó el Congreso de la Unión, ahora las resoluciones inatacables 
del organismo garante local podrán ser sometidas a revisión en el IFAI. 
Así es como la protección, que particularmente los comisionados Javier Fregoso Sánchez y Federico González 
Magaña le han brindado a la opacidad que tanto gusta a Rafael Moreno Valle Rosas, puede morder el polvo, 
porque los comisionados han pretextado una lectura miliciana, rigorista, religiosa, a pie juntillas de la ley de 

transparencia para avalar los alegatos absurdos del gobierno, en vez de privilegiar el espíritu del derecho a la 
información que todo ciudadano tiene garantizado constitucionalmente, en vista de que los recursos que 
administra el gobierno salen del bolsillo de la gente. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/author/martin_hernandez/
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El ala oficialista de la CAIP, que es mayoría, se vale de todo tipo de escaramuzas leguleyas para proteger los 
intereses del Ejecutivo: que si las solicitudes se hacen antes de tiempo, que si se hacen después, que si no hay 
digitalización de la documentación, que si hay que consultar in situ miles de legajos, que no se pueden tomar 
fotografías, en fin, cualquier artificio legaloide es bueno para darle la razón al gobierno. 
El colmo de estos pretextos ha sido la negativa a entregar la información sobre las facturas de los dos 

helicópteros de lujo que adquirió el gobierno de Moreno Valle, arguyendo que del conocimiento de esos 
documentos se puede inferir la bitácora de vuelos del mandatario y sus colaboradores: ¡como si la vista y tacto 
de esos datos le dieran a uno el poder de clarividencia! 
En un caso similar, el del avión presidencial comprado para el uso de Enrique Peña Nieto, el IFAI sí abrió la 
información. 

¿Cuál es la diferencia entre uno y otro criterio? 
La respuesta, abrumado lector, está en un sabio aserto de Montero Glez: “Quien conoce la ley, conoce la 

trampa”. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/05/aplican-la-ley-pero-no-el-derecho/ 

 
(Editorial) 
 
EL ROBO DE NIÑOS EN PUEBLA 
 Vecinos de la Unidad Habitacional Manuel Rivera Anaya protestaron ayer porque el gobierno que encabeza el A 
nivel nacional el estado de Puebla ocupa el tercer lugar en robo de infantes, según algunas estadísticas, 
sostuvo ayer Víctor Arturo Gutiérrez, delegado en la entidad de la Fundación Nacional de Investigaciones de 

Niños Robados y Desaparecidos (FNINRD). 
El dato revelado por el especialista es escalofriante y no puede dejar de inscribirse en el ambiente de 

inseguridad que organizaciones y ciudadanos han señalado, exigiendo que las autoridades de los tres niveles de 
gobierno cumplan con su deber constitucional de brindar protección a la sociedad. 
Sin embargo, el robo de niños es el crimen más grave que se puede cometer, pues se trata de un atentado 
contra la sociedad entera, que pierde con cada pequeño a los individuos más vulnerables de su conformación. 
A pesar de que hay una política estatal y federal deliberada para ocultar el clima de inseguridad y violencia que 

priva en el país y en la entidad, no se puede tapar el sol con un dedo. Prácticamente no hay un sector que no 
se encuentre a merced de la delincuencia, pues si el secuestro flagela principalmente a los niveles pudientes, y 
el latrocinio patrimonial se aboca primordialmente de la clase media, sin duda el robo de infantes se perpetra 
casi siempre a familias marginadas, que tienen muy limitadas posibilidades de defenderse y recuperar a sus 
seres queridos. 
Las autoridades deben entender que no es con campañas mediáticas como se solucionan los problemas, pues 

la percepción no es paliativo de realidad alguna. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/05/el-robo-de-ninos-en-puebla/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ Seguridad, el tema de hoy 
+ El Ejército seguirá en las calles 

+ Comunicación directa en la BUAP  
La presencia del Secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos en el Congreso del Estado, llevó 
inevitablemente a la participación del Ejército Mexicano para preservar la seguridad en el país. 
El mensaje del Secretario de la Defensa no tiene desperdicio, sobre todo cuando resaltó que se mantendrán 
atentos para garantizar la seguridad de los mexicanos y defender a la nación de cualquier amenaza: 
“Los soldados de tierra, mar y aire seguirán respaldando el esfuerzo de las autoridades para acotar las 
amenazas que interfieran con el bienestar de los ciudadanos. Habremos de continuar con nuestra labor 

mientras la sociedad no los demande”. 
Poco después, en Puebla se puso en marcha el programa “centinela” de video vigilancia, las cuales, bien dijo el 
gobernador, por sí solas, no resuelven el problema de inseguridad en la que estamos metidos aquí en la capital 
del Estado, sobre todo después del asalto de película que se dio el fin de semana en la Avenida Juárez a través 
de un boquete y donde los delincuentes inhabilitaron las cámaras que comunicaban al CERI. 
La capacitación del personal que maneje las cámaras y la actuación oportuna de las autoridades, dará como 
resultado acciones preventivas que podrían revertir la situación que ahora se vive en Puebla, que si bien no son 

los índices alarmantes de otras ciudades, sí están pegando a los ciudadanos que ven robada su tranquilidad al 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/05/aplican-la-ley-pero-no-el-derecho/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/05/el-robo-de-ninos-en-puebla/
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momento de ir al banco o dejar estacionado su vehículo en la vía pública. 
Queda claro pues, que en el tema de la seguridad, el gobierno del Estado está resuelto a garantizar el bienestar 
de los poblanos. 
Cuando Alfonso Esparza Ortiz hizo campaña para la Rectoría de la BUAP, ofreció cercanía, contacto directo con 
los universitarios y sobre todo que los escucharía en sus principales demandas y la primera acción que 

demuestra y cumple con ese compromiso, es la consulta para la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo. 
Las casi 150 propuestas que se recibieron en estos días de consulta, se integrarán en documentos que se darán 
a conocer a principios del próximo año, pero sobre todo, se tomarán en cuenta para la integración de las 
acciones que darán rumbo al rectorado de Esparza Ortiz. 
CONFETI…el gobernador estuvo muy activo…se reunió con sus homólogos gobernadores panistas, Kiko Vega, 

Guillermo Padrés y Miguel Márquez…los temas pendientes de la agenda nacional ameritan estas reuniones 
Foto Gobernadores 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6024 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Llega el narcomenudeo al Cobaep  
En los planteles el Colegio de Bachilleres, hay un problema urgente que las autoridades deben atacar: el 
narcomenudeo. 
Son decenas de jóvenes estudiantes los que lamentablemente han sido seducidos para probar diversas drogas. 
Los famosos operativos “Mochila” quedaron muy atrás y en la actualidad es común ver a los jóvenes consumir 

marihuana a la salida de sus clases. 

Caso concreto se vive en el plantel 1 ubicado en el Barrio de San Juan San Francisco Totimehuacán, en donde 
varios jóvenes han sido sorprendidos por sus padres tras haberles descubierto marihuana al interior de sus 
mochilas. 
Los jóvenes desconocen a las personas que comercializan la droga y solo la llevan en su mochila para guardarla 
y entregarla a sus compañeros. 
Los padres de familia que han descubierto a sus hijos piden que haya presencia de policías, que se apliquen 

diversos operativos y se investigue para encarcelar a quienes están envenenando a sus hijos. 
Por supuesto, temen represalias de los narcomenudistas o que sus hijos sufran Bullying tras haber sido 
descubiertos. 
Con esto, la SEP, la PGJ, la SSP y la SSA tienen para implementar diversas acciones en los 37 planteles que 
conforman el sistema del Colegio de Bachilleres de Puebla. 
Y es que no se pueden quedar inmóviles viendo cómo envenenan a las llamadas nuevas generaciones. 

La alerta está encendida y podría convertirse en un verdadero problema para las autoridades si no lo atienden. 

Por supuesto, un servidor tiene contacto con los padres de familia afectados. 
http://contraparte.mx/llega-el-narcomenudeo-al-cobaep/ 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Ahora sí, que médicos y enfermeras de los hospitales poblanos se cuiden porque se sabe que el secretario de 
Salud, Roberto Rivero Trewartha, está muy pendiente de las quejas que se reciben, tanto por casos de 

negligencia médica como por maltratos a familiares o a usuarios del sector en el estado. 
Todo por la línea roja que se instaló en hospitales para vigilar que el personal cumpla a cabalidad su trabajo. 
Comentan que las personas que contestan el teléfono están pegadas a la oficina del secretario para, en todo 

caso, reportar de inmediato la queja con Rivero Trewartha. 
Estas líneas están instaladas en los hospitales de San Martín, San Andrés Cholula y Tehuacan, pero el objetivo 
es que para el próximo año existan en todos los centros de salud y nosocomios del estado por instrucciones del 
gobernador Rafael Moreno Valle. 

Si usted requiere del servicio no es necesario que se encuentre en un hospital con la línea roja, pues desde el 
018005814444 puede reportar su problema. 
En la comunidad de Coltzingo, en Tlahuapan, municipio de San Martín, en la telesecundaria María Esther 
Mendoza, el pasado 14 de octubre por instrucción del director y sin consentimiento de los padres de familia, le 
cortaron el cabello a los alumnos, amenazándolos que si no se dejaban se los cortarían a la fuerza y luego les 

http://www.contraparteinformativa.com/
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cobraron por el corte. Vaya negocio que quiere hacer el director de dicho plantel, quien por cierto amenazó a los 
padres de familia con la policía auxiliar, y les presumió de tener buenas relaciones con el supervisor de zona, sin 
embargo el director de Educación Telesecundaria, Francisco Ibargüen Rojas, ya está enterado y aseguró que va 
a tomar cartas en el asunto. 
Ya empezó el proceso de afiliación en el PAN, en los 217 municipios de la entidad, pero no todo es color azul. 

Dicen que están llamando a priístas, petistas, perredistas y a todo el que se deje, para que se afilie para el 
proceso de elección de dirigente nacional, y luego, si quieren, pueden abandonar el barco, el chiste es que le 
hagan el favor a Gustavo Madero para que se quede en el cargo un periodo más y hagan a un lado a los 
panistas de hueso azulado. Haber cómo le cae esta noticia a los militantes más acérrimos. 
Ayer el doctor José Narro Robles le entregó al maestro Rafael Moreno Valle Suárez, padre del gobernador 

poblano, un reconocimiento por su labor como presidente del Consejo Directivo de la Fundación UNAM, y lo 
calificó como el más destacado en el cargo. Moreno Valle Suárez agradeció al rector de la máxima casa de 

estudios la oportunidad de estar al frente de la Fundación UNAM, por ser el máximo orgullo al que puede aspirar 
un ex alumno; el de apoyar a su alma mater. 
http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas-24.html#.UqB7idIW1GY 

 


